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APROVADO POR UNANIMIDADE NA 
CÂMARA O SISTEMA MUNICIPAL DE 

CULTURA DE TORRES

Troca de tiros ENTRE FACÇÕES 
deixa um morto na avenida 

central de Torres

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004



2 A FOLHASexta-Feira, 9 de Novembro de 2018

Muitos estigmatizam, no Brasil, o mês 
de agosto, como do desgosto. No hemis-
fério norte, T.S.Elliot, o grande poeta, 
autor do mais célebre poema do século 
XX – Terra Devastada – diz que abril é o 
mais cruel dos meses. Janeiro é celebra-
do ao sol dos veraneios e faz, em nossa 
cidade, a alegria dos nativos.”.

Tenho dos novembros as mais gratas 
lembranças, a maior delas o prenúncio 
do verão, com o início de noites mais 
curtas e dias alongados pela mudança 
do relógio. Os feriados dos dois primei-
ros dias era tempo de vir à praia arejar a 
casa, tirar o mofo, colocar os cobertores 
nos varais, fazer o jardim, ir preparando 
o veraneio.  Mas este era o mês, tam-
bém, que ia terminando o ano escolar 
e espichávamos o pescoço para ascen-
der mais uma escada no currículo.. Que 
emoção chegar, naquele tempo – que 
nem sei mais se era mesmo melhor do 
que hoje – ao ginásio, quando se inicia-
vam os estudos de língua estrangeira e 
saíamos da aritmética para a matemáti-
ca das letras. A impressão que tenho é 
que novembro era uma espécie de pu-
berdade. Tudo irrompia....

Novembro, porém, não é, apenas, um 
mês existencial. De experiências pesso-
ais. Sempre foi um mês de tramas políti-
cas – e eu sou a elas ligado pela paixão - , 
começando pela Proclamação da Repú-
blica e pelo Dia da Bandeira, hoje, sobre-
posta pelos imperativos globalizantes.

Mas foi também o mês de grandes 
agitações políticas no período que po-
demos chamar de Moderno, depois de 
1930, cuja Revolução deu-xe, com efei-
to, em outubro, mas se consolidou mes-
mo em novembro daquele ano.  Getúlio 
Vargas assumiu a chefia do "Governo 
Provisório" em 3 de novembro de 1930, 
data que marca o fim da República Ve-
lha no Brasil. O Brasil saía da sombra 
do fazendão escravocrata das cartolas 
importadas da Europa e mergulhava no 
capitalismo, ainda que de Estado. En-
quanto a Revolução de 1930 estava em 
andamento,”.. Em outro novembro, dia 
10, do ano de 1937 Vargas dá o troco 
contra a corrente das resistências histó-
ricas e mergulha o país no Estado Novo, 
que perdurará até... às vésperas de no-
vembro de 1945.

 Vargas é deposto no dia 29 de outu-

MEU QUERIDO MÊS DE NOVEMBRO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm bro de 1945. Volta, entretanto, 
ao Poder em 1951, continua so-
frendo as pressões contra seu 
programa nacional-desenvolvi-
mentista e se suicida em 1954. 
Novas eleições, vence JK, com 
apoio dos varguistas, que indi-
cam seu afilhado João Goulart 
como Vice Presidente e...mais 
tensões: As forças nem tão ocul-
tas quanto poderosas, tentam 
impedir a posse do Presidente 
Bossa Nova. Nova novembrada, 
desta vez comandada pelo Ge-
neral Lott, Ministro do Exército, 
com o objetivo da fazer cum-
prir a Constituição. A espada de 
ouro de Lott levanta-se na defe-
sa da democracia, que, depois 
do lapso de 1964-1985 volta a 
afirmar-se e, com eleições diretas para 
Presidente, retomadas em 1989. Novos 
novembros, não mais de tensões, mas 
de esperanças, ainda que vãs, das tran-
sições dos governos eleitos.

Neste novembro, tudo de novo. Pro-
clama-se muito a renovação, não com 
novos tons mas novas cores. A ver. O 
problema não é a novidade, sempre 
bam vinda, mas o desconhecido, valen-
do, aqui a advertência de Mia Couto, es-
critor moçambicano:

"No alimento se coloca ternura ou 
ódio. Na panela se verte tempero ou 
veneno. Quem assegurava a pureza da 
peneira e do pilão? Como podia eu dei-
xar essa tarefa, tão íntima, ficar em mão 

anônima? Nem pensar, nunca tal se viu, 
sujeitar-se a um cozinhador de que nem 
o rosto se conhece".

O Brasil, contudo,  é grande, muito 
maior do que todas estas passagens, 
paragens e advertências. Como dizia, 
Oswald de Andrade, digere tudo na sua 
inércia, é antropofágico. Digerirá o con-
fronto Lula x Moro, a disputa Haddad x 
Bolsonaro, a Recessão e o desemprego, 
a violência urbana, até o imoral, inopor-
tuno e incoveniente aumento de salário 
dos Juízes do STF.  Sobreviveremos. E 
daqui a quatro anos, com algumas de-
fecções pelo caminho – temo por mim 
- , estaremos celebrando novos prenún-
cios. Novo novembro. Meu doce e cálido 
novembro.

OPINIÃO
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Prefeitura de Torres já pode receber recursos por venda de patrocínios privados

Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 5 de novembro, foi 
aprovado por unanimidade o processo 
46/2018, de autoria da prefeitura (Po-
der executivo), que autoriza 12 contra-
tações sem concurso para atuarem na 
Secretaria da Fazenda.

 As contratações são por tempo de-
terminado e em caráter excepcional. 
Serão contratados agora 12 auxiliares 
de fiscal, com carga horária de 40 ho-
ras semanais e com remuneração de 
R$ 1.350,00, conforme especificação 

seguinte: Nove, pelo período de 1º de 
dezembro de 2018 a 17 de março de 
2019; três pelo período de 1º de de-
zembro de 2018 a 05 de maio de 2019.

Atribuições do cargo de 
AUXILIAR DE FISCAL e 

motivação das contratações

São atribuições do cargo acompa-
nhar o Agente Fiscal em diligências e 
demais rotinas fiscalizatórias; execu-
tar serviços de escrituração, cadastro 
e controle de contribuintes sujeitos 

à fiscalização tributária; auxiliar os 
Agentes Fiscais em todos os procedi-
mentos de fiscalização; orientar o con-
tribuinte sobre a legislação tributária 
municipal; elaborar relatórios e bole-
tins estatísticos; auxiliar em estudos 
visando ao aperfeiçoamento e atuali-
zação dos procedimentos fiscais; exe-
cutar serviços de fiscalização preven-
tiva; apurar irregularidades e propor 
soluções segundo orientações recebi-
das; verificar se as construções estão 
de acordo com as plantas aprovadas 
pela Prefeitura; verificar, nas áreas 

sob sua fiscalização, as irregularidades 
ocasionadas por: obstrução de esgo-
tos, falta de iluminação e sinalização, 
calçamentos, vias e jardins públicos, 
depósitos de lixo, queda de árvores e 
animais mortos em logradouros públi-
cos; Orientar pedestres e condutores 
de veículos; sugerir medidas de segu-
rança relativas à circulação de veículos 
e pedestres, bem como a concernen-
te a sinalização de trânsito nas vias 
urbanas municipais; orientar ciclistas 
e condutores de animais; auxiliar no 
planejamento e na operacionalização 

do trânsito com ênfase na segurança; 
auxiliar na coleta de dados estatísti-
cos e em estudos sobre a circulação 
de veículos e pedestres; participar de 
projetos de orientação, educação e se-
gurança no trânsito.

Pela periodicidade demandada nos 
contratos, os trabalhadores contrata-
dos por tempo determinado são para 
suprir o alto aumento de movimento 
de pessoas em Torres durante o vera-
neio, aumento este que sugere mais 
controle ás regras estabelecidas pela 
municipalidade. 

Aprovada a contratação de 12 auxiliares de fiscalização para a prefeitura de Torres

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documentos exigi-

dos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

LUANDER BUCHERT SOARES e CAMILA BARBOSA SCHINOFRE

Ele divorciado ,natural de  Pelotas/R.S residente e domiciliado em Torres.
Ela solteira   natural de Torres/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 5 de novembro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documentos exigi-

dos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

SÍLVIO DE SOUZA ALVES e SANDRA SCHARDOSIM BARBOSA

Ele solteiro ,natural de  Canoas/R.S residente e domiciliado em Torres. Ela solteira   natural de 
Torres/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 5 de novembro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

Os trabalhadores contratados por tempo determinado devem ser para suprir o aumento de movimento de pessoas em Torres durante o período de verão

Todos os vereadores votaram à favor. Elogios e pequenas dúvidas foram parte das falas de tribuna no debate da votação do Projeto de Lei

Por Fausto Júnior

Na segunda-feira, dia 5 de novembro, na ses-
são ordinária da Câmara Municipal de Torres, foi 
aprovado por UNANIMIDADE o processo 47/2018, 
de autoria do Poder Executivo Municipal, que pe-
dia (e recebeu) autorização para firmar acordos ou 
parcerias cm o objetivo de receber patrocínio de 
empresas privadas, empresas públicas, sociedades 
de economia mista, pessoas físicas e organizações 
não governamentais. Estas parcerias seriam para a 
realização de eventos de interesse público, refor-
mas em prédios e outras modalidades de auxílios 

à municipalidade.
O texto define que, sempre que houver vontade 

da prefeitura de efetuar tais parcerias,  deverá ser 
realizado chamamento público, de forma individu-
al, para cada atividade ou evento que contemple 
esta Lei de patrocínio.

O patrocínio é aberto. Além de recebimento em 
espécie, a municipalidade poderá receber disponi-
bilização de materiais, mão de obra, bem como ou-
tras modalidades de auxílio, como doações e con-
gêneres, com a finalidade específica de auxiliar no 
desenvolvimento de eventos de interesse público. 

Em contrapartida, os patrocinadores/parceiros 

de Torres receberão possibilidades especificadas 
nos projetos para veiculação de propaganda insti-
tucional de suas empresas/associações ou pessoas 
junto aos eventos e/ou obras 'contratados'. Mas 
as mensagens e meios de comunicação das propa-
gandas institucionaos serão, por lei, previamente 
definidos pelos gestores públicos do município de 
Torres. E nos casos de patrocínio para a execução 
de reformas, será permitida a afixação de placa no 
prédio público reformado, cujas especificações (ta-
manho, conteúdo e tempo de permanência) tam-
bém deverão ser regulamentados em decreto do 
Poder Executivo Municipal.

 Muitos vereadores apoiaram a medida publicamente
No debate antes da votação do Projeto 

de Lei, alguns vereadores resolveram pedir a 
palavra para dar seus pareceres sobre o as-
sunto. Todos votaram a favor, a seguir. Mas 
elogios e pequenas dúvidas também foram 
parte das falas de tribuna. 

O vereador Rogerinho (PDT) questionou 
a possibilidade de as parcerias público-pri-
vadas pudessem gerar poluição visual com 
propagandas desproporcionais. Mas o edil 

a seguir disse que questionou isto na mu-
nicipalidade e que a resposta foi de que os 
processos serão abertos e serão definidos, 
consequentemente, os limites de uso publi-
citário - visando coibir exageros de poluição 
visual.  

O vereador Gimi (MDB) fez questão de 
dizer que é favorável ao conteúdo da lei. Ele 
disse que é desta forma que o poder público 
irá, com o tempo, ir saindo de atividades que 

não dizem respeito às principais: Saúde, Edu-
cação, Segurança e Infraestrutura.  E ainda 
questionou a dúvida de Rogerinho sobre po-
luição visual, exemplificando que atualmente 
já existem estas parcerias com bares e restau-
rantes que, muitas vezes, recebem valores 
muito acima das concessões e impostos que 
pagam para a prefeitura. Para Gimi, a entrada 
da prefeitura neste processo pode organizar 
melhor o tema.  

A vereadora Gisa (Progressistas) afirmou 
em seu espaço de debate que é tanto a favor 
deste tipo de parceria que, inclusive, já havia 
feito uma sugestão similar, mas que foi invia-
bilizada justamente pela lei geral exigir que 
este tipo de lei municipal seja de origem do 
Poder Executivo, pois gera receita e despesa.  
Gisa também tranquilizou os que desconfiam 
de poluição visual porque a lei exige que edi-
tais ABERTOS sejam realizados antes da assi-

natura dos convênios. 
O vereador Pardal (PRB) já havia usado 

seu espaço normal de tribuna na sessão para 
pedir que a prefeitura de Torres agilizasse 
seus quadros, para justamente caminhar na 
busca de recursos privados no sentido de 
viabilizar obras e eventos que não estão po-
dendo ser realizados por falta de recursos or-
çamentários. Para ele a iniciativa é excelente 
e, inclusive “deveria ser muito mais ousada”. 
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UTILIZAÇÃO DE RECURSOS PARA A REFORMA DO HOSPITAL 
É APROVADO PELO CONSELHO DE SAÚDE DE TORRES

SAÚDE 

Neste sábado (10), Prefeitura realiza 
ação da campanha “Novembro Azul”

No mês mundial de combate ao 
câncer de próstata, a Secretaria de 
Saúde de Torres realiza neste pró-
ximo sábado, dia 10, grande ação 
para a saúde dos homens. As Uni-
dades de Saúde estarão abertas 
com diversas atividades em alusão 
ao “Novembro Azul”. Serão ofere-
cidos serviços como solicitação de 
exames laboratoriais, realização 

do teste de Snellen, testes rápidos 
(HIV, Sífilis, Hepatites), avaliação 
bucal e orientações de promoção 
e prevenção da saúde do homem. 
Para mais informação, o usuário da 
rede pública deve procurar a enfer-
meira responsável pela Unidade de 
Saúde

Confira o horário de cada ESF. No 
Posto Central, a grande ação ocor-
rerá no dia 24 de novembro, das 8h 
às 16h.

ESF São Francisco das 8h às 17h
ESF Sadi Pipet de Oliveira (Curtu-

me) das 8h às 13h30min
ESF José de Oliveira Santos (São 

Brás) das 8h às 17h
ESF Padre Luiz Benini (Vila São 

João) das 8h às 17h
ESF São Jorge das 8h às 13h
ESF Manoel Bernardino dos San-

tos (Rio Verde) das 8h às 12h

Em sua reunião mensal, Conselho também elegeu novo vice-presidente 

Por Fausto Júnior

Na última terça-feira, dia 6 de 
novembro, a reunião ordinário 
MENSAL do Conselho Munici-
pal de Saúde de Torres recebeu 
pautas importantes. Sob a co-
ordenação do presidente Fran-
cisco Pereira, os conselheiros e 
visitantes aprovaram as contas 
do 2º quadrimestre da Secre-
taria de Saúde - apresentadas 
pela própria secretária da pasta, 
Suzana Machado - bem como 
prestações de contas de apli-
cações de recursos como, por 
exemplo, as do Projeto Nota Fis-
cal Gaúcha recebido pela APAE 
de Torres.

O corpo técnico do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegan-
tes (HNSN, em Torres) esteve 

presente e se colocou à dispo-
sição para tirar dúvidas sobre a 
prestação de Contas da obra de 
ampliação e melhorias do novo 
Espaço da UTI, que recebeu 

acesso, aparelhagens, elevador 
e disponibilidade para receber 
o dobro de leitos, passando de 
cinco para dez a capacidade da 
HNSN. 

Reformas aprovadas
O documento com todas as 

especificações da prestação de 
contas da nova área para UTI do 
hospital regional localizado em 
Torres (unidade de saúde que, 
vale lembrar, é ligado à estrutu-
ra pública do sistema de Saúde 
do Rio Grande do Sul) foi envia-
do a todos os conselheiros com 

antecedência, por e-mail. E o 
processo foi aprovado por una-
nimidade, sem ressalvas. 

Conforme informou o pre-
sidente Francisco, em sua fala 
sobre o assunto, as polêmicas 
que houveram sobre a desis-
tência do HNSN de implantar 
uma unidade especializada em 

Oncologia no hospital foi técni-
ca e dentro de todos os critérios 
legais. Portanto o vínculo de 
utilização de verbas de emen-
das parlamentares na reforma 
da área da UTI e a busca destas 
emendas por parte dos verea-
dores foi uma questão política e 
não legal. 

Após reforma da UTI do Hospital Navegantes, espaço agora está 
apto para ter o dobro de leitos

Dilson Boaventura é o novo vice-presidente do Conselho de Saúde

O presidente da Associação do 
Bairro Vila São João, Dilson Boa-
ventura foi o escolhido por votação 
para ocupar o cargo de vice-presi-
dente do Conselho de Saúde, cargo 
este que estava vago há alguns dias 
por conta de pedido de demissão 

por questões pessoais da antiga 
titular. Boaventura atualmente 
também trabalha como Diretor em 
cargo de Confiança na Secretaria 
de Obras da Prefeitura de Torres. 

Conforma informou o atual pre-
sidente Francisco Pereira, ao no-

mear Dilson após a votação entre 
conselheiros, “o vice geralmente 
é preparado para assumir a presi-
dência do Conselho nas eleições 
seguintes”. Em junho de 2019 o 
Conselho de Saúde deve eleger ou 
reeleger seu quadro de diretores. 
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173 luminárias LED já foram 
instaladas em toda a orla de 

Torres nos últimos meses

TORRES

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

Foi inaugurada nesta quinta-feira, 
1º de novembro, a iluminação com 
luminárias de LED no Caminho da 
Santinha. Mais uma importante obra 
da Administração Municipal há muito 
tempo esperada pela população de 
Torres, por turistas e veranistas. Em 
toda a orla, na Avenida Beira-Mar e 
Caminho da Santinha, já foram instala-
das 173 luminárias de LED nos últimos 
meses. No ato de inauguração, o pre-
feito Carlos Souza destacou que a obra 
representa mais segurança e conforto 
para as pessoas, mais economia para 
os cofres públicos, além de ser um 
importante investimento no turismo 
local. Com a iniciativa poderão ser rea-
lizadas caminhadas noturnas.

O custo da obra na Avenida Beira-
-Mar e Caminho da Santinha foi de R$ 
187mil, proveniente da Contribuição 
de Iluminação Pública, conforme o 
responsável pelo Setor de Iluminação 
Pública, da Secretaria de Obras e Ser-
viços Públicos, Daicir Caprara. O Ca-
minho da Santinha, um local querido 
pelos moradores de Torres e impor-
tante ponto turístico, em breve atrairá 
ainda mais a população. Treze postes 
foram instalados em aproximadamen-
te 400 metros com luminárias LED de 
150 watts. O trajeto foi fisicamente 
construí do em torno da imagem de 
Nossa Senhora Aparecida, ligando 
pela beira da praia, a Prainha e a Praia 
da Cal.

Caminho da santinha foi mais recente novidade na iluminação 
pública da orla torrense

Com decoração natalina, prefeitura 
prepara Torres para o clima do Natal

Torres já começa a viver o clima 
de magia do Natal. Na última sema-
na, a Prefeitura de Torres começou 
a montar a decoração natalina em 
vários pontos da cidade. A Lagoa do 
Violão, a Avenida Barão do Rio Bran-
co e a Avenida José Bonifácio rece-
bem os primeiros enfeites. A partir 
do dia 16 de novembro, sexta-feira, 
moradores e visitantes do município, 
vão mergulhar ainda mais neste cli-
ma com a abertura da programação 
natalina “Natal dos Sonhos – Torres 
na Onda do Natal”. A abertura oficial 
será na Praça da Lagoa do Violão, às 
20h30min, do dia 16.

Árvores, velas, sinos, papais noeis, 
barcos e outros enfeites são prepara-
dos com muito carinho por voluntá-
rios e servidores da Prefeitura. A Pre-
feitura solicita que a população ajude 
a fiscalizar e a cuidar da decoração, 

que traz tanta alegria para as famílias 
da cidade, aos visitantes e principal-
mente para as crianças. A população 
pode ajudar avisando a Guarda Mu-

nicipal sobre qualquer ato suspeito 
em relação ao patrimônio público, no 
caso os enfeites, ligando para o fone 
da Prefeitura 3626 9150 ramal 211.

Programação especial
A programação tam-

bém foi elaborada com 
muita dedicação e deve 
se estender até o dia 6 de 
janeiro de 2019. Na sole-
nidade de abertura, que 
será no dia 16 de novem-
bro, acontecerá o acendi-
mento da iluminação nata-
lina. Na mesma ocasião, o 
acender ocorre em todos 
os pontos da cidade. Estas 
são as grandes atrações da 

noite de abertura: apre-
sentação do tenor Kauê 
Mateus Bellettini, show 
da Orquestra Popular Mu-
siarte e o maior espetáculo 
da cerimônia de abertura 
que é a chegada do Papai 
Noel. Consta da programa-
ção uma atraente iniciativa 
para a criançada: o Papai 
Noel estará na Casa do 
Turista para selfies com os 
pequenos. 
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Em meio a cenário de crise econômica, reportagem do jornal argentino “Clarín” comparou tendências locais de argentinos e preços no Brasil

Tendência é de queda de “um degrau” nos destinos 
turísticos buscados por argentinos no veraneio

Por Fausto Júnior

“O argentino tem o hábito de viajar. 
E neste contexto (de crise econômica) 
ainda vai acabar visitando e gerando tu-
rismo para o Brasil. Isto acontece por-
que os destinos são mais próximos e 
acabam sendo muito mais baratos que 
os do Caribe ou Miami, por exemplo". 
Esta foi a afirmação de Leila Holsbach, 
assessora técnica de Mercados Embra-

tur (Empresa Turismo Brasileiro) para 
reportagem publicada no jornal Clarin, 
de Buenos Aires, na semana passada. 

A mesma reportagem explica isto 
afirmando que a crise de poder aqui-
sitivo da Argentina vai acabar fazen-
do com que os planos de certa forma 
“caiam um degrau” no que se refere 
aos preços.  “Quem pensa no México 
ou na República Dominicana vai para 
Praia da Pipa ou Imbassaí; quem ia 

para o nordeste brasileiro vai ficar no 
Rio de Janeiro; quem quiser ir ao Rio 
e não tiver dinheiro suficiente pode 
escolher Florianópolis. e assim por 
diante, de Florianópolis para o norte 
do RS", sentencia a reportagem. “A 
desvalorização é uma oportunidade 
para o Brasil”, projeta a tendência do 
turismo dos “Hermanos” no verão con-
forme estudo feito pelo jornal porte-
nho Clarín. 

Destinos preferidos e a estatística do verão passado
Segundo dados da Embratur informados 

para a reportagem do jornal portenho, de 
dezembro de 2017 até o final de fevereiro 
de 2018, um total de 1.345.150 argentinos 
vieram para o Brasil. A tabulação da empre-

sa de turismo brasileira indica, ainda, que as 
cidades mais visitadas para argentinos que 
viajam de avião e que os viajantes perma-
neceram pelo menos uma noite no destino 
foram Florianópolis (24,9%), Rio de Janeiro 

(15,1%), Bombinhas (9,4%), Búzios (8,6%) e 
Foz Iguaçu (7,1%). Ao mesmo tempo, o gas-
to médio (no local/destino) de cada argenti-
no por viagem no ano passado foi de U$603 
por viajante/temporada. 

Em maior ou menor número, 'hermanos' são historicamente pre-
sentes nos verões de Torres

Como estão os preços no Brasil para os argentinos?
Quanto custa uma cerveja na praia, 

ou um guarda- sol? E o aluguel de morada 
para uma família?  O jornal Clarim também 
pesquisou isto. E Aqui estão alguns preços 
médios no Brasil que a reportagem publi-
cou para que os argentinos levem em conta 
antes de fechar seu roteiro de férias fora da 
Argentina.  O levantamento do jornal mediu 

uma cerveja no Brasil custando em torno de 
R$ 10 (US $ 2,70 - levando em conta que o 
dólar é referência na Argentina).  Uma Cai-
pirinha ou “caipiroska” (como os Hermanos 
chamam), custa de R$ 15 a R$ 18 reais (US 
$ 4 a US $ 4,85). Suco de fruta natural, cerca 
de R$ 8, o mesmo valor que ficou em média 
um milho (US $ 2). Um refrigerante: R$ 6 ou 

R$ 7 (em torno de U$ 1,60)
Uma refeição abundante em um restau-

rante com uma bebida no levantamento nos 
principais destinos do Brasil levantado pela 
reportagem do Clarín ficou entre R$ 30 e R$ 
70 (US $ 8 e US $ 18,90). Uma diária média, 
em Camboriú, para um tipo de família (2 
adultos, 2 menores), ficou na reportagem 

por, em média, R$ 350 reais (US $ 95).  Já 
o transporte (Aeroporto de Florianópolis/
Centro-Praias) para até 4 pessoas, a partir 
de R$ 270 reais (US $ 72).  Um Guarda-sol 
com duas cadeiras, entre R$ 15 e R$ 30 (US 
$ 4 e US $ 8). Já para alugar um carro por um 
dia, o levantamento do jornal argentino che-
gou a preços médios de R$ 200 (US $ 54), 

para um carro regular.  Por uma semana, a 
partir de R$ 1.000 (US $ 270).

No Rio de Janeiro, por exemplo, o es-
tudo sugere que com U$ 100 por dia por 
pessoa, a família come bem no restaurante, 
passa um dia na praia com todas as comodi-
dades e faz uma excursão (por exemplo, até 
o Corcovado). 

Mês de outubro é marcado pela 
solidariedade na Casa de Acolhimento

 TORRES - O mês de outubro foi mar-
cado por muita solidariedade e alegria na 
Casa de Acolhimento Estrela Guia. Em co-
memoração ao Dia das Crianças, foi gran-
de a participação de voluntários que foram 
até a Casa ou colaboraram com brinque-
dos, roupas, alimentos e, principalmente, 
com o abraço fraterno nas crianças que ali 
se encontram acolhidas.

O dia 12 começou com muita alegria 
com a visita do Moto Club Abutres, em 
seguida partiram para uma comemoração 
no Lions Club, organizada pela voluntária 
Cátia, que com a colaboração de amigos 
e parceiros lojistas de Torres e Passo de 
Torres, proporcionou um belíssimo dia 
para as crianças com muita diversão, do-
ces e presentes. Ainda no decorrer do mês 
de outubro, a Casa recebeu doações do 

Estúdio Strik Art, que fez uma campanha 
para arrecadação de roupas, brinquedos e 
alimentos. Foram muitas as doações que 
fizeram a alegria das crianças. Também 

contribuíram com doações o Juizado da In-
fância e Juventude, Ministério Público de 
Torres e voluntários de outros municípios 
da região. 

Sobre a Casa de Acolhimento Estrela Guia
A Casa de Acolhimento Estrela Guia 

é um serviço que oferece acolhimento 
provisório para crianças e adolescen-
tes, afastados do convívio familiar. O 
afastamento se dá por meio de medi-

da protetiva de abrigo, em função de 
abandono ou cujas famílias ou respon-
sáveis encontrem-se temporariamente 
impossibilitados de cumprir sua função 
de cuidado e proteção.  As crianças e 

adolescentes permanecem no local, até 
que seja viabilizado o retorno ao conví-
vio com a família de origem ou, na sua 
impossibilidade, têm encaminhamento 
para família substituta.

Lions Clube de Torres faz 
parceria para atuar na prevenção 

ao diabetes na cidade

No último domingo (4), o Lions Clube 
de Torres participou da Feira de Saúde 
realizada pela Igreja Adventista local, no 
bairro Vila São João. Na ocasião, o clube 
participou com a Campanha contra o Dia-
betes, fazendo os testes de glicemia e dan-
do orientações para a comunidade local.

Além desse trabalho na prevenção do 
diabetes, um dos trabalhos mundiais de 
Lions Clube é o apoio em atendimento aos 
problemas ligados à visão aos mais caren-

tes de recursos. E além da distribuição sis-
têmica de óculos após realização exames 
para o diagnóstico oftalmológico, em cam-
panhas pontuais, como ocorre em Torres 
anualmente, o clube de serviço também 
trabalha na prevenção.  Foi o que acon-
teceu na Vila São João, aqui em Torres. 
É que o diabetes é uma das causas para 
problemas de visão, ocorrendo em alguns 
casos até problemas que podem chegar à 
cegueira. 
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APROVADO POR UNANIMIDADE NA CÂMARA O 
SISTEMA MUNICIPAL DE CULTURA DE TORRES
Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 6 de novembro, foi apro-
vado por unanimidade os processo 44 
e 45/2018, que dispõe sobre o Sistema 
da Cultura do Município de Torres, cria 
o Conselho Municipal de Política Cultural 
e o Fundo Municipal de Cultura e o Con-
selho e Fundo do Patrimônio Artístico e 
Cultural da cidade. 

O Projeto de Lei é amplo e define as 
“regras do jogo” para a promoção da Cul-
tura dentro do município de Torres, à luz 
do Plano Estadual de Cultura do RS, que 

por sua vez é norteado pelo plano Maior: 
o Plano Nacional.  Portanto se trata de 
matéria de suma importância para que 
os atores do sistema que forma a cultu-
ra municipal participem e opinem sobre 
como será usada e captada a verba para 
fomento da Cultura local e para a capta-
ção de eventos culturais que promovam 
o “consumo” de materiais culturais. 

 O Projeto aprovado define as temá-
ticas que farão parte do SMIC. São elas: 

Arte e Cultura: a) artes visuais; b) mú-
sica; c) artesanato e artes aplicadas; d) 
artes cênicas; e) literatura; f) audiovisu-
al; g) culturas populares; h) carnaval; i) 
capoeira; j) artes gráficas; k) agente cul-

tural; l) produtor cultural.
Patrimônio Cultural: a) tradições po-

pulares; b) arquivos, museus, salas de 
memória, centros culturais e coleções 
particulares;

c) historiografia - incluindo produ-
ções de antropologia, geografia, so-
ciologia, dentre outros; d) patrimônio 
material; e) patrimônio imaterial; f) mo-
vimentos sociais; g) cidadãos.

 A seguir o texto define o Programa 
Municipal de Formação na Área da Cul-
tura e Sistema Municipal de Financia-
mento à Cultura – SMFC, encerrando 
com os conceitos e normas do Fundo 
Municipal de Cultura (FMC). 

Vereadores não debatem nem sugerem emendas

Não houve debates entre os treze 
vereadores da Câmara torrense sobre 
o assunto. Estava no plenário da casa, 
o atual secretário de Turismo, Cultura 
e Desportos, Alexandre Porcat. Mesmo 
assim, não houve troca de informação 
sobre a matéria. Porcat não foi à tribuna 
defender o PL, nem vereadores foram 

defender ou criticar as novas regras que 
vão iluminar as decisões sobre a Cultura 
de Torres em diversas variáveis. 

Na justificativa do projeto aprovado, 
a prefeitura defendeu que há necessi-
dade de organização do Sistema Muni-
cipal de Cultura do Município de Torres, 
"afim de atender às legislações perti-

nentes e obrigatórias para a captação 
de recursos junto aos órgãos Estaduais 
e Federais". O governo atual também 
afirma, no mesmo texto de justificativa 
do PL, que a área da cultura passa por 
uma nova fase que se caracteriza pela 
redefinição do Plano Nacional de Cul-
tura (PNC) - implantado em 2010 – que 

abriu para os gestores públicos brasilei-
ros um novo conjunto de desafios, em 

cujo contexto inserem-se, por consequ-
ência, todos os Municípios.

II Farol Literário de Torres é destaque cultural em novembro
Com organização do Movimen-

to Torres Além Veraneio, sendo 
promovido pela Casa do Poeta 
Brasileiro – POEBRAS Nacional; So-
ciedade de Cultura Latina do Brasil 
eAcademia Internacional de Artes, 
Ciências e Letras - Cruz Alta - ALPAS 
21, ocorre entre os dias 15 e 17 de 
novembro o II Farol Literário de 
Torres. O evento ocorrerá na Casa 
da Terra - antiga Casa de Cultura de 
Torres (Rua José Picoral 171).

O projeto tem apoio do Projeto 
Poesia na Escola, Prefeitura Muni-
cipal de Torres, Centro de Estudos 
Históricos de Torres e Região, Cine-
clube de Torres, Eduardo Jaques - 
Terapias Holísticas, Espaço Cultural 
Ten Caten, Radio Cultural FM de 
Torres e Torres TV Digital (www.
torrestvdigital.com.br e Rádio/TV 
Passo de Torres – www.passode-
torrestv.com), responsáveis pela 
filmagem e transmissão online dos 

principais momentos do evento.

Programação

Dia 15 novembro – quinta feira 
– 19 hs

Abertura dos trabalhos por 
Eduardo Jaques, com Mensagem 
do Ex-Senador, Desembargador 
Paulo Bisol, residente em Osório, 
sobre o significado de se fazer de 
Torres um Polo Cultural e da opor-
tunidade de se chamar a atenção 
das autoridades federais para os 
preparativos ao Segundo Cente-
nário da Independência do Brail 
em 2022. Os Presidentes da ALPAS 
21, CASA DO POETA BRASILEIRO , 
o Coordenador do Projeto POESIA 
NA ESCOLA , bem como todos os 
apoiadores locais farão uso da pa-
lavra. A seguir haverá a apresenta-
ção de audio-visual pelo Cineclube 
de Torres, destinado aos visitantes. 

Finalizando a abertura haverá um 
um sarau poético e musical. Local : 
Chopperia da C10

Dia 16 de novembro – sexta 
feira

09.00 hs – Palestra inaugural 
– Prof. Paulo Timm – Iberismo e 
Lusitanidade na formação riogran-
dense

10.00 – 10.30 – Coffe Break no 
Centro Cultural TEN CATEN

10.30 – 12.00 – Encontro com 
o artista plástico Jorge Hermann 
em seu studio junto ao Centro TEN 
CATEN

12.30 – ALMOÇO 
14.00 – Abertura da minifeira de 

livros e artesanato na Casa da Ter-
ra, com encontro e autógrafos de 
autores torrenses e da ALPAS-21. 
O ambiente será aberto a todos os 
interessados e o bate papo terá ca-
ráter informal. Autores interessa-

dos deverão 
se inscrever 
até o dia 08 
de novem-
bro, através 
do Email 
paulotimm@
g m a i l . c o m , 
até um total 
de 10 auto-
res locais, re-
servando-se, 
desde já ou-
tro tanto para 
os visitantes. 
Coordenação 
Geral: An-
dreia Jerôni-
mo. 

15.00 – 18.00 -Palco livre na 
Casa da Terra sob a Presidência da 
Mesa do Poeta José Nilton Teixei-
ra para atuações e performances 
culturais de artistas locais, os quais 
poderão se inscrever até o dia 08 
de novembro junto ao mesmo 
através do Facebook ou Email jo-
nil7@yahoo.com.br ou com Edu-
ardo Jaques - eduardo_francis@
hotmail.com 

20:00 – 22.00 – 11º. Poesia na 
Escola – Apresentação e julgamen-
to dos melhores trabalhos, sob a 
Coordenação de Inaudi Goulart 
Ferrari e Roseli Ferrari.

Dia 17  de novembro – Sábado
08.30 – 10-30 – Mesa Redonda 

sobre o tema “A alma humana e a 
literatura no século XXI”

Painelistas: Fatima Oliveira de 
Oliveira – Psicóloga PUCRS (1995) 
Mestrado em Psicologia Social e 
da Personalidade mesma PUCRS 
(1999). Possui especialização na 
área da Psicologia Clínica, abor-
dagem Psicanalítica e Cognitiva-
-Comportamental e Dependência 
Química. Atualmente é psicóloga 
do Instituto Cyro Martins em Porto 
Alegre e professora da Universida-
de Luterana do Brasil Campus Tor-
res-RS. Tem experiência na área da 
Psicologia com trabalhos em Psico-
logia Social, Orientação Profissio-
nal e Avaliação Psicodiagnóstica.

Fernanda Carlos Borges – Filó-
sofa, doutora em comunicação, 
pós doutora em artes e em antro-
pologia. Professora na Universida-
de Federal do ABC. Autora do livro 
“Torres em Transe”, entre outros. 

Paulo Timm – Economista, gra-
duado UFRGS 1969, com especiali-
zaçao em Planejamento do Desen-
volvimento pela CEPAL/NU e pós 
graduação Universidade do Chile 
– 1970-72, Professor aposentado 
da Universidade de Brasilia. Atual-
mente dedicado à Literatura, com 
livro “As curvas do Mampituba”e 
Jornalismo, como colunista do jor-
nal “A Folha", de Torres.

10:30 – Coffee Break
11:00 – 12:00 – Painel com to-

dos os presentes sobre a importân-
cia do ativismo cultural, sob a co-
ordenação de representantes das 
entidades patrocinadoras. 

12.30 – Almoço
14:00 – 18:00 – Exposição sobre 

Poesia e Contemporaneidade: “A 
ótica do caos” – Joaquim Moncks 
e Eduardo Jaques

18:00 – 21.00 - Encerramento 
com Happy Hour e congraçamento 
musical na Casa da Terra, seguido 
da apresentação do filme ANAHY 
DE LAS MISIONES, do Diretor Sér-
gio Silva.
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O Ministério do Turismo do Bra-
sil participou na semana passada 
da inauguração da segunda sede 
da Câmara Brasil-China de Desen-
volvimento Econômico (CBCDE), 
na província chinesa de Jiangsu. 
A analista da Coordenação-Geral 
de Atração de Investimentos do 
MTur, Isabel Kelli, esteve presente 
na cerimônia de abertura do escri-
tório localizado na cidade de Ru-
gao.

 A ideia é manter uma série de 
ações para simplificar a entrada 
dos viajantes chineses no país, en-
tre elas está à facilitação de visto 
que ampliou de três meses para 
cinco anos os vistos de turista com 
múltiplas entradas e a ampliação 
dos Visa Centers na China que pas-
sarão dos três atuais para 12. 

 No dia 5 de novembro foi pu-
blicado no Diário Oficial da União 
um edital do Ministério do Turis-

mo para a seleção de agências de 
viagem interessadas em receber 
turistas chineses no Brasil. No ano 
passado, 83 agências obtiveram o 
credenciamento. O resultado da se-
leção será divulgado no dia 21 de 
dezembro no site do MTur.

Somente em 2017, a China foi 
responsável pela emissão de 135 
milhões de turistas para o mundo. 
Não precisa desenhar para que se 
entenda que o Brasil está de bra-
ços abertos para receber cada vez 
mais chineses, tanto no campo do 
turismo de lazer como também de 
negócios. 

Não custa Torres e região for-
matarem um roteiro com voos 
charters que pousam no aeroporto 
local para apresentar aos chineses. 
Talvez o conceito do Roteiro turís-
tico do Geoparque Caminho dos 
Cânions interesse, já que une mar, 
serra e formação rochosas. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

 TURISMO PARA CHINESES

OPINIÃO

Governo federal (SECOM) gastou R$ 170 milhões com publicidade em 2018

Levantamento da ONG Contas Abertas junto à 
Secretaria de Comunicação Social da Presidência 
da República (SECOM) mostra que os gastos no 
período janeiro/setembro de 2018 em publicidade 
somaram R$ 170 milhões. No quadro abaixo você 

encontrará a distribuição dos gastos por "Servi-
ços" (Televisão, Rádio, Internet, Mídia Exterior, 
Jornal, Revista, Mídia Alternativa, Mídia Exterior 
Digital e Cinema).

Fonte: Contas Abertas

Lei para equipamento controlador de população de Cães e gatos quase aprovada
No final de outubro, a Comissão de Cons-

tituição e Justiça (CCJ) da Assembleia Legis-
lativa aprovou, por unanimidade, o projeto de 
lei (55/2017), de autoria do deputado estadual 
Gabriel Souza (MDB), que regulamenta o uso 

de castramóveis no Rio Grande do Sul.
O deputado Gabriel, que também é médico 

veterinário, destaca que o objetivo da proposta 
é criar um instrumento legal para que os mu-
nicípios gaúchos possam fazer uso dos cas-

tramóveis e promover o controle populacional. 
“Nas unidades móveis será possível fazer a 
castração de cães e gatos, além de imunizá-los 
contra doenças. É um projeto que preserva o 
bem-estar dos animais e a saúde pública das 

pessoas”, reforça Souza.
Agora a proposta segue para aprovação nas 

comissões de mérito e, após, para apreciação 
em Plenário. É possível acompanhar a trami-
tação através do link: http://bit.ly/tramitacao

Demandas de vereadores por serviços da Corsan 
Na penúltima sessão da Câmara, o vereador 

Tubarão denunciou que teria um esgoto à céu 
aberto sendo despejado na parte sul da Praia 
Itapeva. Fui lá e comprovei que o problema 
existe. Talvez seja escoamento pluvial com 
ligações clandestinas de saídas de esgotos de 
lugares no entorno ao Parque da Guarita. Mas 
há, sim, saída de fluxo d’agua ao lado de cam-
pings que vêm, provavelmente, de dentro do 

parque da Guarita, na borda sul. 
O vereador Fábio da Rosa também recla-

mou que existe mais um buraco aberto pela 
Corsan em plena Avenida Castelo Branco. 
Desta vez a denúncia foi na conta do Face-
book do presidente da Câmara de Torres. 

 O esgoto à céu aberto é mais sério.   Como 
prevê o próprio vereador Tubarão, medições 
no veraneio podem acusar área impropria 

para banho caso não seja pelo 
menos interrompidas as ligações 
clandestinas. 

Não se pode deixar criar despe-
jo de esgoto no ambiente sem ser 
tratado, principalmente quando 
ele chega ao mar. Além dos SÉ-
RIOS problemas de Saúde, a con-
taminação de água em praia ex-
pulsa turista que, por nojo, talvez 
nunca voltem. Olho no lance!

Esgoto sai do parque da Guarita, corre pelo meio fio e desemboca no mar (foto).
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Quatrocentos mil maços de 
cigarros contrabandeados foram 
apreendidos no final da tarde 
dessa terça-feira em Torres, no 
Litoral Norte. De acordo com in-
formações da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), a apreensão ocor-
reu na BR 101, depois que o pro-
duto foi encontrada escondida 
em meio a uma carga de laranjas.  

Durante fiscalização, após 
trabalho de Inteligência da PRF, 
os policiais abordaram um cami-
nhão emplacado em Sarandi e outro em Novo 
Hamburgo, ambos conduzidos pelos proprietá-
rios. Após vistoria nas carrocerias carregadas de 
laranjas, foram localizadas escondidas centenas 
de caixas de cigarros contrabandeados do Para-

guai.
De acordo com a PRF, foram encontradas 800 

grandes caixas nos dois caminhões, totalizando 
400 mil carteiras de cigarros. Os veículos, mo-
toristas e a carga foram apresentados na Polícia 
Federal (PF) de Porto Alegre. Noite de 1° de novembro de 2018, municí-

pio de Arroio do Sal. Indivíduos armados ten-
taram efetuar o arrombamento do terminal do 
Banrisul localizado no Mercado Bolão (Na Av. 
Interpraias, Bairro Rondinha). Durante a tenta-
tiva efetuaram disparos de arma de fogo, sendo 
localizados estojos de cal. 9mm e 12mm; o cai-
xa foi danificado e forçado pelos bandidos. Na 
fuga, os indivíduos incendiaram um veículo VW/
Fox, cor prata (placas AUT7262 de Canoas) pró-
ximo a estrada do mar no trevo de Rondinha, e 
então se deslocaram em uma van de cor branca 
não especificada,  sem que o destino tomado 
fosse reconhecido. 

A guarnição policial não conseguiu constatar 
se algum valor foi subtraído. O proprietário do 
mercado, compareceu no local para acompa-
nhar a guarnição que efetuou o isolamento para 
perícia. Após as chamas do veículo VW/Fox se-
rem contidas, foi possível verificar o número do 
motor CCR459956 e identificar o veículo como 
sendo de placas IRM7598 de Porto Alegre - em 
registro de roubo ocorrido em  outubro de 2018, 
no município de Porto Alegre.

POLICIAL 

Na noite de quarta-feira (07),  Tor-
res teve o registro de mais um tiroteio, 
assustando moradores e deixando um 
novo rastro de violência na idade.  De 
acordo com o comandante da Brigada 
Militar do município, capitão Fábio 
Hax Duro, o confronto armado envol-
veu um veículo Citroen C3 (com placa 
clonada e registro de roubo), efetuan-
do disparos contra um segundo veícu-
lo, um Fiat Palio - carros, com placas 
de Tramandaí (RS) e Curitiba (PR). 
Houve troca de tiros realizados entre 
veículos em alta velocidade, fato que 
levou o C3 capotar na rótula da Ulbra 

Torres (na Av. Castelo Branco). Já o Fiat 
Pálio, alvejado em tiros, parou pouco 
depois, próximo à Escola Técnica Santa 
Rita ainda na Castelo Branco, acesso 
da Estrada do Mar). 

Conforme informações da Brigada 
Militar, no C3 capotado havia entre 
quatro ou cinco suspeitos, os quais 
teriam fugido para a mata no entorno 
da Ulbra Torres.  No Fiat Palio, alvejado 
por diversos tiros, um homem morreu 
no local, e um segundo homem desse 
veículo conseguiu fugir. A vítima fatal 
apresentava diversos tiros pelo corpo, 
inclusive na face.

O comandante Fábio Hax Duro indi-
cou que o homem morto, que tem por 
iniciais T.C.C, era suspeito de participa-
ção no homicídio do proprietário do 
restaurante Espaço Raro, ocorrido em 
Torres, no dia 26 de outubro - sendo 
que o mesmo chegou a ser detido para 
depoimento na Delegacia de Polícia 
Civil do município. Isso levará as inves-
tigações em curso a verificar se existe 
relação entre o homicídio e o confron-
to desta quarta-feira, 7.

Os dois veículos e as armas locali-
zadas no Fiat Palio, um revólver calibre 
38 e uma pistola 9 milímetros, foram 

apreendidos. Grande efetivo policial 
segue as buscas pelos suspeitos de 
envolvimento no crime, mas até às 
11h30 desta quinta-feira (09) os ban-

didos ainda não haviam sido captura-
dos. Mas a tese inicial da polícia trata 
o caso como disputa de facções pelo 
tráfico de drogas.

Troca de tiros ENTRE FACÇÕES deixa um morto na avenida central de Torres

Na noite deste sábado (03 de novembro), a 
Brigada Militar recebeu uma ligação anônima, 
através do tridígito 190, na qual os policiais fo-
ram informados a localização de um carro, que 
estaria sendo utilizado por delinquentes, os 
quais estava pichando locais por Torres. 

Prontamente, os policiais se dirigiram até o 
local - nas proximidades de uma base da Corsan, 
às margens do Rio Mampituba - onde pegaram 
os pichadores no flagra. Conforme informou o 
Comandante da BM de Torres, Fábio Hax Duro, 
tratavam-se de dois delinquentes de Caxias do 
Sul (que ainda levavam no carro um menor de 
idade). Eles  picharam diversos pontos de nos-
sa cidade, deixando sua marca negativa pela 
região.Com os meliantes, foi apreendida uma 

caminhonete com 15 tubos de spray.
Após a apreensão, os indivíduos foram con-

duzidos até a Delegacia de Polícia, onde foi feito 
registro da ocorrência e  instaurado Inquérito 
Policial por portaria, sendo os pichadores poste-
riormente liberados.

Pichadores apreendidos em flagrante pela BM em Torres

Utilizando veículo roubado, bandidos 
tentam roubar mercado em Rondinha

PRF apreende 400 mil de maços de cigarros 
CONTRABANDEADOS em Torres

De acordo com a PRF, esta foi a maior apreensão deste tipo de 
mercadoria em 2018 no Rio Grande do Sul

IDOSA É VIOLENTADA EM PASSO DE TORRES
Na manhã da passada sexta-feira (02) Uma 

idosa de 63 anos, que sofre um tipo de síndrome 
demencial, foi violentada e estuprada, em Passo 
de Torres. Os órgãos de segurança não repassa-
ram mais detalhes, para não atrapalhar o traba-
lho de investigação. 

Segundo informações, uma pessoa ficou sa-
bendo que a idosa estava passando mal e foi 
até sua casa. Ao chegar, se deparou com a porta 
aberta e a mulher, nua, bastante machucada em 

cima da cama. O Corpo de Bombeiros foi chama-
do, socorrendo e encaminhando a vítima até o 
hospital de Praia Grande. Testemunhas contaram 
terem visto um homem saindo da casa da idosa, 
no início da mesma manhã de sexta-feira. Horas 
mais tarde, a idosa foi transferida para o Hospital 
Regional de Araranguá. 

A Polícia Civil já iniciou os trabalhos de investi-
gação e instaurou um Inquérito Policial para apu-
rar os fatos. Até o momento ninguém foi preso.

Madrugada de sábado (03) em Arroio do Sal. 
Após denuncia de que havia um grupo de pessoas 
em uma festa a céu aberto e que um deles estaria 
com um revolver em sua cintura, uma guarnição da 
Brigada Militar (com apoio de policiais de Torres)foi 
averiguar. De posse das informações,  os policiais 
chegaram no endereço (na Av. Atlantida, beira-mar) 
onde foi encontrado o indivíduo M.T.C.S., com as 

mesmas características citadas. Ao aborda-lo, foi 
localizado na cintura do mesmo um revolver, marca 
Taurus, calibre 32, desmuniciado (com a numeração 
424348, SN)

Foi então dado voz de prisão a M.T.C.S, condu-
zido ao PA de Torres e posteriormente a Delegacia 
de Polícia, onde foi estipulada fiança de 2 salários 
mínimos, a qual foi paga por familiares.

Prisão por porte ilegal de arma de fogo em Arroio do Sal
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Últimos meses para aproveitar as vantagens do Refis em Torres
Os contribuintes em débito com o mu-

nicípio ainda podem se beneficiar do Refis 
2018, Programa de Recuperação Fiscal da 
Prefeitura, até 15 de dezembro deste ano. 
O programa dá uma nova chance para a 
quitação de dívidas com desconto sobre 
multas e juros, permitindo ao cidadão re-
negociar dívidas em atraso, concedendo 
benefício fiscal àqueles que regularizarem 
pendências financeiras com o município.

O Refis abrange défices de natureza 
tributária, IPTU, Taxas, Imposto Sobre Ser-
viço, por exemplo ou não tributária, como 
multas de modo geral. O benefício máximo 
concedido pela renegociação é o abati-

mento de até 100% de juros e multas. Esta 
condição ainda está válida para aqueles 
que optarem pelo pagamento do valor à 
vista (em cota única).

Há também a opção de parcelar a dívi-
da em até 12 vezes, com desconto de 75% 
sobre juros e multas. O contribuinte conta 
ainda com a alternativa de parcelamento 
em até 24 vezes, com desconto de 50%. Em 
qualquer um destes casos, o parcelamen-
to deve ser feito antes de 15 de dezembro 
e com pagamento iniciando antes desta 
data. Optando por uma destas duas con-
dições, o cidadão poderá designar valores 
diferentes para cada parcela. É permitido 

então, a seu critério, optar por parcelas de 
valores maiores ou menores durante o ano.

Os benefícios da Lei se estendem para 
dívidas que estão em cobrança judicial. 
Nestes casos, o devedor precisará acertar 
custos processuais e honorários advocatí-
cios. Caso não haja regularização da dívida 
neste período por parte do contribuinte, o 
débito estará sujeito a encaminhamento 
para cobrança judicial.

Para ter acesso ao Refis, o contribuinte 
deve procurar a Prefeitura (Rua José A. Pi-
coral, 79) ou entrar em contato pelo telefo-
ne (51) 3626 9150.

FONTE: Prefeitura de Torres

TORRES

Para beneficiar crianças e adolescentes, assinados 
convênios com entidade para execução de projetos sociais

Para estimular o esporte, Escolas da Rede Municipal 
recebem mesas de ping pong 

Na última semana de outubro, 
Escolas de Ensino Fundamental 
receberam mesa oficial para a 
prática de Tênis de Mesas (ping 
pong). Foram contempladas as 
Escolas Alcino Pedro Rodrigues, 
Manoel Oliveira Carneiro, Ma-
noel Ferreira Porto, Santa Rita, 
Mampituba e Zona Sul. As mesas 
foram adquiridas com recursos 

próprios da Secretaria Municipal 
de Educação.

O esporte em questão é muito 
difundido nas Escolas e passou a 
fazer parte do cronograma dos 
Jogos Escolares de Torres (JET) 
desde 2017. No JET, a modali-
dade foi disputada neste ano de 
2018 como forma de experimen-
to e fomento ao esporte.

A secretária de Educação, Síl-
via Teixeira, e o coordenador de 
esporte escolar, professor Darlei 
Comin, acompanharam a entre-
ga das mesas oficiais às escolas 
da rede municipal. De acordo 
com o professor, a iniciativa deve 
aumentar o nível e o número de 
participantes nos Jogos Escolares 
de Torres em 2019.

Psicólogo

TORRES - Na tarde desta quarta-feira, 7 de no-
vembro, o prefeito Carlos Souza assinou convênio 
com cinco entidades contempladas com recursos 
financeiros do Fundo Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente (Funcomdica) em ato 
realizado na Prefeitura. Conforme o prefeito, esta 
parceria entre a administração municipal e entida-
des é de grande importância para o atendimento 
de nossas crianças e adolescentes. Participaram do 
evento a secretária municipal de Assistência Social 
e Direitos Humanos, Neusa Carlo; o presidente do 
Comdica, Belimar Guimarães; a secretária da di-
retoria executiva do Conselho, Renilda Capovilla, 
conselheiros e demais participantes das entidades.

Os projetos deverão ser executados em 12 me-
ses. A previsão total dos recursos para contemplar 
os projetos foi de cerca de R$ 400 mil. O valor de 
cada um ficou em torno de R$ 40 mil. Foram as-
sinados os projetos da Associação dos Corredores 

de Torres – Brincar de Correr que deve atender 
150 crianças ou adolescentes; a Associação Tor-
rense de Handebol – Crescendo com o Handebol, 
visando realizar 100 atendimentos, a Associação 
dos Moradores da Vila São João – Craques de Bola 
IV para 80 atendimentos, o Centro de Cultura e 
Assistência Social – Trocando Passos para a Vida 
com 60 atendimentos e a Associação CPM Escola 
Estadual José Quartiero com o projeto Educafut – 
Futebol Feminino, com o propósito de acolher 200 
meninas.

As entidades contempladas assinaram um ter-
mo de compromisso com cláusulas referentes ao 
recebimento e prestação de contas dos valores, 
assim como sofrerão monitoramento do Comdica 
e fiscalização da Secretaria Municipal da Fazenda 
na correta aplicação dos mesmos. Na assinatura 
do convênio foram acertados detalhes da opera-
cionalização. O presidente do Comdica, Belimar 

Guimarães, fez os devidos esclarecimentos. Na 
oportunidade, o prefeito parabenizou o colegiado 
pelo sucesso da iniciativa, frisando a importância 
do trabalho que cada uma destas entidades reali-

za. A secretária Neusa agradeceu o empenho das 
entidades e desejou sucesso aos projetos.

*Com informações de Prefeitura de Torres

Diretoria de Juventude realiza enquete para viabilizar 
encaminhamento de projetos

A equipe da Diretoria de Po-
líticas para Juventude está apli-
cando, durante as últimas sema-
nas, uma pesquisa em todas as 
escolas de Torres, em que cada 
aluno respondeu conforme sua 
realidade de vida. A pesquisa teve 
como principal objetivo, abordar 
assuntos do cotidiano dos alunos, 
e essas pesquisas servirão para a 
criação de novos projetos para a 

cidade com o foco na juventude.
Segundo o diretor de Juventu-

de, Diogo Gonzalez, não há como 
fazer políticas públicas efetivas 
sem haver a participação direta do 
público-alvo. “O município carece 
de dados que possam ser utiliza-
dos como indicadores para proje-
tos, sendo que esta ação resolverá 
grande parte desta problemática”.

Uma das maiores preocupa-

ções do setor em relação aos 
jovens é a evasão dos jovens da 
cidade, o que gera grandes pre-
juízos para Torres. Mais de qui-
nhentos jovens já responderam a 
pesquisa até o momento. Após o 
término desta iniciativa será lan-
çado uma cartilha com as estatís-
ticas levantadas, não só em sala 
de aula, mas na comunidade com 
um todo.
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de em-
pregada, cozinha, área de serviço, estar, 
jantar, sacada, garagem. No centro, próxi-
mo a Prainha. Ótimo para morar ou locar. 
Venha nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ00090 – R$ 425.000,00

2-VENDE em Torres,  Apartamento de 02 
dormitórios mais dependência de empre-
gada que pode ser revertida para 03 dor-
mitórios, sacada ampla com churrasqueira 
já fechada de vidro, ampla sala de estar 
e jantar em L toda em taboão, banheiro 
suíte, banheiro social, lavabo, banheiro 
no dormitório de dependência, cozinha 
separada, área de serviço separada. Edi-
fício de ótimo padrão de construção, com 
hall de entrada, salão de festas, sala de 
ginástica, elevadores panorâmicos, jardim 
com bancos no saguão, a 30 metros bem 
pertinho da Praça JNF, 03 quadras da Av. 
Beira Mar na Praia Grande em Torres. 
Confira esta ótima oportunidade de negó-
cio, preço bem em conta e o apartamento 
fica semi mobiliado! Consulte um de nos-
sos corretores e levaremos para visitar! 

COD PZ02255 – R$ 450.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM (01) 
dormitório com sacada e uma vaga de 
garagem. ÓTIMO para veranear, mo-
rar ou rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, na Praia da Cal. 
Apartamento novo de um dormitório suíte, 
mais lavabo, sacada, churrasqueira, gara-
gem. Prédio com elevador, fachada com 
pastilha, esquadrias em alumínio, piso em 
porcelanato, ótimo padrão de acabamen-
to. R$ 390.000,00 COD PZ02965.

5 – VENDE em Torres, Apartamento de 
03 dormitórios, com sacada, churrasquei-
ra, sala de estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de Torres, 
dois dormitórios, dois banheiros, duas sa-
cadas, duas garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-SC próxi-
mo ao Rio Mampituba, medindo 45,42m² 
de área privativa e 68,33m² de área total. 
R$ 330.000,00 – CÓD. PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 @passarinhoimoveis.net

torres@passarinhoimoveis.net

passarinhoimoveis.net

51 3664-4444
51 99680-2001

MAIS INFORMAÇÕES:

BENEFÍCIO E PRAZER
COM BAIXO CUSTO

 2 dormitórios
com suíte

Sala de
estar e jantar

Poucas
quadras
do mar

Vaga de
garagem

LAS PIETRAS
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PROGRAMAÇÃO DE 08 A 14 DE NOVEMBRO DE 2018 
(exceto segunda-feira - dia 12) 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão de cada sala. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

SALA 1,  
O GRINCH 

15:00, 17:40, 20:10 
Título original: Dr. Seuss' The Grinch 

LANÇAMENTO 
Somente sessões dubladas. 

Classificação: A partir de 6 anos; 
Duração: 1h30min; 

Gêneros: Animação, Família. 
Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 

 
 
 
 
 

 

 

 

SALA 2,  
O QUEBRA-NOZES E 
OS QUATRO REINOS 

15:30, 18:10 
Título original: The Nutcracker and the Four Realms 

LS2S 
Somente sessões dubladas. 

Classificação: Livre; 
Duração: 1h40min; 

Gêneros: Fantasia, Família. 
Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 

 
 
 

SALA 2,  
HALLOWEEN 

21:00 
Título original: Halloween 

LS3S 
Somente sessões dubladas. 
Classificação: 14 anos; 

Duração: 1h49min; 
Gêneros: Terror, Suspense; 

Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 
 

 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria. 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 3626-5603 (atendemos a partir de 1h antes da primeira sessão) 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
Programações sujeitas à mudança sem prévio aviso. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), 
vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson de 
Jesus Santos (PTB), a Câmara Municipal de Vereado-
res realizou sua 35a Sessão Plenária Ordinária, do 2o 
Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no 
dia 05 de novembro de 2018. Presentes ainda, Carlos 
Roberto Machado Monteiro (PMDB), Deomar dos San-
tos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PMDB), Gisele 
Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klas-
sen (Marco da Obra/PMDB), Mariete da Silveira (PT), 
Rogério Evaldt Jacob (PDT), Valdemar Alves Bresolin 
(PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei  - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Decreto Legislativoº 0008/2018 do Vere-
ador Valdemar Alves Bresolin que: Concede Título de 
Cidadão Honorário do Município de Torres ao Senhor 
Ernani Polo, Deputado Estadual do Rio Grande do Sul.
Projeto de Lei Ordinária nº 0052/2018 do Poder Exe-
cutivo que: Estima a Receita e fixa a Despesa do Muni-
cípio de Torres para o Exercício de 2019.
Projeto de Lei Ordinária nº 0053/2018 do Poder Exe-
cutivo que: Autoriza a inserir ação/projeto/produto no 
Plano Plurianual para o quadriênio 2018 a 2021 e na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financei-
ro de 2019.
Projeto de Lei Ordinária nº 0054/2018 do Poder Exe-
cutivo que: Dispõe sobre o lançamento, vencimento e 
desconto, relativos aos tributos municipais para o exer-
cício de 2019.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0034/2018 da Mesa Diretora que: Sugere a recolo-
cação das pedras retiradas das ruas em volta das Quatro 
Praças, na Rua Alexandre Xavier de Melo, no bairro 
São Jorge, neste Município.

Requerimentos:
nº 0158/2018 dos Vereadores Deomar dos Santos Gou-
lart e Rogério Evaldt Jacob que: Requerem autorização 
para viajarem a Brasília nos dias 20, 21 e 22 de novem-
bro de 2018, para cumprir agenda no gabinete do Depu-
tado Federal Pompeo de Matos.
nº 0159/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: 
Requer autorização para ir a Brasília nos dias 06, 07 
e 08 de novembro de 2018, para cumprir agenda no 
Ministério de Integração e Ministério da Justiça, bem 
como reunião com Deputados Federais, a fim de captar 
recursos através de emendas parlamentares ao Municí-
pio de Torres.
nº 0160/2018 do Vereador Carlos Alberto da Silva Ja-
cques que: Requer autorização para viagem a Brasília 
nos dias 20, 21 e 22 de novembro de 2018, para cumprir 
agenda no gabinete do Deputado Federal Alceu Moreira 
da Silva, do MDB, com a finalidade de solicitar emen-
das para nosso município.
nº 0161/2018 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: 
Requer Moção de Pesar aos familiares do senhor João 
Maria Lopes.
nº 0162/2018 da Mesa Diretora que: Requer autoriza-
ção para o Vereador Fábio da Rosa ir a Brasília/DF, nos 
dias 06 a 08 de novembro de 2018, para audiência no 
Ministério de Integração e Ministério da Justiça, bem 
como reuniões com Deputados Federais, a fim de captar 
recursos através de emendas parlamentares ao Municí-
pio de Torres.

nº 0163/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: 
Requer autorização para ir a Brasília nos dias 06, 07 
e 08 de novembro de 2018, para cumprir agenda no 
Ministério de Integração e Ministério da Justiça, bem 
como reunião com Deputados Federais, a fim de captar 
recursos através de emendas parlamentares ao Municí-
pio de Torres.
nº 0164/2018 do Vereador Jeferson de Jesus Santos que: 
Requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
46/2018, do Poder Executivo.
nº 0165/2018 da Vereadora Mariete da Silveira que: Re-
quer a inclusão na ordem do dia dos seguintes Projetos 
de Leis: nºs 44, 45 e 47/2018, do Poder Executivo.

Pedidos de Providências:
nºs 0120, 0121 e 0122/2018 do Vereador Valmir Daitx 
Alexandre que solicita o seguinte: a)providências quan-
to à limpeza na área da CORSAN, Bairro Getúlio Var-
gas; b) que seja resolvido o problema de falta de agente 
comunitário na comunidade das Águas Claras; c) con-
clusão das obras de esgoto no bairro Igra Norte, neste 
município.
nºs 0123, 0124, 0125 e 0128/2018 da Vereadora Mariete 
da Silveira que solicita o seguinte: a) roçada, patrola-
mento e ensaibramento da Rua do Camping, na Itapeva 
Norte; b) roçado, patrolamento e ensaibramento de ruas 
na Itapeva Norte, neste município; c) patrolamento e 
ensaibramento de ruas nas localidades da Itapeva Sul e 
Lagoa Jardim; d) patrolamento e ensaibramento de Rua 
Ponta da Itapeva, na Itapeva Norte, neste município.
nº 0126/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: 
Solicita colocação de lombo faixa na Rua Verde, no 
Bairro Predial, neste município.
nº 0127/2018 do Vereador Deomar dos Santos Goulart 
que: Solicita colocação de uma luminária completa na 
praça do Bairro São Jorge, localizada na Rua Santa Ma-
ria, nesta cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Valmir Daitx Alexandre: Iniciou sua fala reiterando 
alguns pedidos de providências mais urgentes, como a 
retirada da areia que está invadindo uma casa no Bairro 
Guarita. Falou sobre a necessidade de haver uma agen-
te comunitária atendendo a localidade de Águas Claras. 
Lembrou o Plano Diretor, que ainda não chegou para 
ser apreciado nesta Casa. Mencionou o aeroporto do 
município que está estagnado, sugerindo parcerias pú-
blico e privada, para estruturar e fazer melhor utilização 
daquele espaço, da mesma forma estendeu a sugestão 
com relação ao Parque da Guarita. Destacou por fim, 
que Torres pode crescer muito mais, só depende de uma 
nova legislação, mais visionária e atuante.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Primeiramente falou 
sobre a iluminação do caminho que leva à Santinha, pa-
rabenizando a obra e registrando a importância de que 
o imposto arrecadado seja revertido nestas ações. Men-
cionou a possibilidade de criação de um projeto para 
divulgação e valorização da culinária do município, 
pensando no crescimento e desenvolvimento de Torres, 
sobretudo na alta temporada.  Comentou a respeito do 
projeto de lei que autoriza a venda através de leilão, 
dos veículos e maquinários sucateados de propriedade 
municipal, frisando que ainda se encontram parados 
ocupando e poluindo o espaço. Finalizou lembrando as 
datas para descontos nos pagamentos do IPTU.

Marcos Paulo Klassen: Ressaltou a importância da 
obra de iluminação do acesso à Santinha, sugerindo 
que da mesma forma seja feita a recuperação da via que 
leva até este espaço. Pediu novamente a substituição 
das lixeiras, em torno da orla. Falou sobre as estradas 
na localidade do Jacaré, sugerindo que seja colocada a 
base graduada, que é um material mais resistente para a 
manutenção das ruas. Comentou a respeito do projeto 
Musiart, que já se prepara para apresentação da orques-
tra de natal, pedindo ao Executivo que apoie este pro-
jeto, que integra socialmente crianças e adolescentes. 
Mencionou a entrega da premiação para Mérito Lojista, 

organizada pelo CDL e Sindilojas, elencando algumas 
empresas que concorrerão na ocasião. Cumprimentou o 
representante do Bairro Stan, Valdir Spíndola, lembran-
do a necessidade de obras de melhoramento no bairro. 
Finalizou divulgando o bingo beneficente da SLAVE, 
que ocorrerá dia 08 de novembro, no salão do Bairro 
São Francisco.

Mariete da Silveira: Saudou as mulheres do artesanato 
Clube de Mães, contando um pouco do trabalho que de-
senvolvem em prol das comunidades mais vulneráveis. 
Parabenizou a realização 5º Encontro Municipal do Ido-
so, no último dia 30, através de uma ação da Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Humanos em parceria 
com a Prefeitura Municipal. Contou da reunião com o 
senhor Juliano, Delegado da Polícia Civil, ressaltando 
que este já iniciou um trabalho específico em torno do 
atendimento das mulheres vítimas de violência. Cum-
primentou as Secretarias envolvidas na obra de ilumina-
ção no caminho da Santinha, destacando a importância 
destes investimentos na infraestrutura de Torres.

Rogério Evaldt Jacob: Iniciou seu pronunciamento 
reconhecendo o belo trabalho de iluminação no cami-
nho que leva à Santinha, cumprimentando os envolvi-
dos nesta demanda, frisando que a ideia original deste 
projeto foi do ex-Prefeito Cesar Cafrune. Afirmou que 
a valorização do servidor público é de suma relevância, 
uma vez que o município equipando seus funcionários e 
provendo boas condições de trabalho aos mesmos, eco-
nomiza em contratação de empresas terceirizadas. Disse 
que se preocupa com as condições das ruas dos bair-
ros do município, e pediu mais atenção do Executivo, 
lembrando  que o valor financiado com o BADESUL 
deveria em parte ser direcionado para obras nestas vias, 
bem como a CORSAN deveria realizar as manutenções 
necessárias e deixar as ruas em ordem seguidamente, o 
que não vem ocorrendo.  

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Ordinária nº 0044/2018 do Poder Exe-
cutivo que dispõe sobre o Sistema da Cultura do Muni-
cípio de Torres, cria o Conselho Municipal de Política 
Cultural e o Fundo Municipal de Cultura. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0045/2018 do Poder Exe-
cutivo que altera dispositivos da Lei nº 4.789, de 23 de 
abril de 2015, que dispõe sobre o Conselho e Fundo 
Municipal do Patrimônio Histórico, Artístico e Cultural 
do Município de Torres. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0046/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza contratações para atuarem na Secre-
taria da Fazenda. (Auxiliar de Fiscal). Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0047/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza a receber patrocínio de empresas 
privadas, empresas públicas, sociedades de economia 
mista, pessoas físicas e organizações não governamen-
tais para a realização de eventos de interesse público, 
reformas nos próprios e outras modalidades de auxílios 
à municipalidade. Aprovado.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do 
Legislativo, Vereador Fábio da Rosa, convida a todos 
para acessarem o novo site da Câmara Municipal de 
Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas 
em tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Hello, people! Essa semana senti vontade de falar sobre humildade. 
Falar sobre virtudes é delicado, mas acho que a gente precisa refletir 
um pouco sobre algumas coisíneas que podem fazer a gente ser melhor. 
Certeza que o assunto serve pra todo mundo porque a gente precisa ur-
gentemente trabalhar algumas questões dentro de nós pra conseguir viver 
em harmonia com a gente mesmo e com os outros. A Reforma Íntima é 
uma das coisas mais importantes no processo da evolução e, de vez em 
quando, a gente precisa de um beliscão pra se mexer, né? Carl Sagan 
tinha razão quando disse que a gente é poeira cósmica. Sim! Até então 
a gente não tinha noção da nossa insignificância em relação ao tamanho 
do universo e, segundo a psicóloga Mônica Borine, Doutora em Psicologia 
da Saúde em Avaliação Psicológica da Saúde Mental que atende pessoas 
abduzidas há mais de 25 anos, não estamos sozinhos no universo. Deus 
não teria criado 100 bilhões de galáxias à toa. Como diz o nosso bom e 
velho ‘Evangelho Segundo o Espiritismo’: existem muitas moradas na casa 
de meu pai. No dia em que os etezíneos resolverem aparecer pro mundo, 
tomara que a gente não seja hostil, pois o universo é a nossa casa e SO-
MOS TODOS UM. Afinal de contas nosso maior inimigo é a gente mesmo 
e, se por acaso, a gente tiver a má-sorte de receber na Terra uma raça de 
seres que não seja legal, então, isso é um problema deles. Cada ser se 
encontra em um nível de evolução consciencial. A gente precisa aceitar os 
outros como eles são e, o mais difícil, aprender a conviver com eles. Preci-
samos lidar com nosso egoísmo, pois nem tudo é sobre o nosso umbigo. A 
humildade vai ensinar a gente a aceitar e a respeitar a existência do outro, 
a dar espaço pra aqueles que estão chegando, seja ele um novo amigo, 
um colega de trabalho, um vizinho ou até mesmo um ET, ué! Geralmente, 
quando uma criança nasce ela é direcionada pelos pais ou por alguém pra 
alcançar alguma coisa na vida. Quando você é direcionado pra competir e 
fazer parte de um jogo no qual você tem que ser o melhor, às vezes, você 
acaba mesmo sendo muito bom no que faz, mas também pode acabar 
ficando meio assoberbado. Não é segredo nenhum que o mundo prefere 
os vencedores. Pessoas fracassadas não tem valor pra sociedade porque 
elas não conseguiram seu lugar ao sol e não servem de referência nesse 
mundo competitivo. A maioria das pessoas tem o costume de se espelhar 
em quem se dá bem na vida porque ninguém quer ser um perdedor. A 
humildade é uma virtude que a gente consegue desenvolver através da 
sabedoria e não da inteligência, da percepção e não da razão. A convivên-
cia com os outros sempre nos sinaliza no que a gente precisa melhorar e 
as virtudes que mais precisamos desenvolver. Virtudes são como dádivas 
que a gente encontra dentro da gente adormecidas em nossa essência. 
Somos todos luz! O amor, o bem, a paz, a harmonia e as virtudes estão 
dentro da gente. Tudo está dentro, não fora. A gente só precisa acreditar 
que é possível resgatar essas energias que todos aqueles que nós fomos 
um dia guardaram através das encarnações em nossos registros akáshicos 
ou memória cósmica individual e desenvolvê-las. Enfim, bora lá tentar ser 
humilde que a coisa não é fácil, mas não é impossível. Boa sorte pra vocês 
e pra mim! Kkkk! O espaço está acabando e minhas mãos já estão dando 
sinais de cansaço. Aproveito o ensejo pra dizer que descobri um aplicativo 
maravilhoso pra quem tem dores nas mãos ou LER (Lesão por Esforços 
Repetitivos). O nome do aplicativo é DICTATE! Adorei! É prático e gratuito. 
Pra você que passa o dia digitando e escrevendo feito maluco esse App 
é maneiro. Você fala e ele vai escrevendo na tela tudíneo... depois é só 
você fazer um copy paste do seu texto no no seu e-mail, mandar pra você 
mesmo e colocar o texto no Word! Entendeu? kkkk! Antes de encerrar o 
expediente alguém sabe me dizer por que tem 27 homens na equipe de 
governo do Coiso e só agora ele lembrou que as mulheres existem? E o 
que leva uma pessoa a confundir movimentos sociais com terroristas? Os 
chineses, os egípcios e os árabes não querem papo com #elenão. O juiz-
-futuro-ministro-da-justiça parece não estar muito a fim de levar adiante a 
coisa do “armamento”. Enfim, a coisa está tão bizarra que até o Sebastião 
Salgado disse que estamos loucos. Brasil, ame-o ou deixe-o? Essa p**** é 
lá de 1964. Oremosss! Boa semana, fiquem bem e não esqueçam de fazer 
terapia! Beijos de luz!

Psicóloga e Terapeuta Holística | CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia, Terapia c/ Florais e Tarot (Junguiano / Marselha)
Atendimento on-line via FaceTime / Skype / Messenger.
e-mail: carolinecorreawestphalen@gmail.com
51 993488583

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

CAMINHO DA SANTINHA: MENSAGENS
Recebi de alguns amigos leitores, por artes das redes sociais, as seguintes mensagens 

que reproduzo fielmente respeitando a redação original, exceto a correção determinada 
pela postagem posterior, “Sob o título “Caminho da Santinha”.

 “Venho a público se manifestar e dizer que é de grande importância à iluminação do lo-
cal, pois além de destacar a beleza, ajuda contribuindo na questão de segurança das pessoas 
que passam pelo local a noite”.

“Em gestão passada o MP mandou retirar toda iluminação do local, pergunto, o que valia 
no passado, hoje não tem validade?”

“No passado a prefeitura foi penalizada por fazer limpeza do morro e por ter colocado 
iluminação no Caminho da Santinha, teve de retirar porque prejudicava o habitat local... o 
que mudou?”

“A OAB se manifestou em relação ao monumento TORRES... e agora?”

“O poder público municipal vem lutando pelas constantes melhorias, sejam elas internas 
ou externas e pela garantia de prevenção aos acidentes devido à segurança dos munícipes e 
visitantes.”

“Informo que todas as ações planejadas e executadas pela prefeitura estão públicas e descri-
tas detalhadamente nos Informes de Gestão, publicados no site oficial do município de Torres.”

“Aproveito o momento para convidar os amigos bem como outros leitores de opinião a 
nos visitar e conhecer o município e seus projetos, que vem garantindo conforto, divulgação 
e segurança.” 

“Ressalto que será um privilégio recebê-los. Venha ver de perto as melhorias, Somos “a 
mais bela praia do Rio Grande do Sul”, um polo turístico natural.”

As mensagens são destinadas a esta coluna por leitores favoráveis e contras a iluminação 
do Caminho da Santinha. Agradeço as manifestações frente aos serviços de iluminação ali rea-
lizados, que vai com certeza trazer tranquilidade aos visitantes do local e amenizar acidentes 
e contribuir para a segurança. Era vergonhosa situação do caminho à noite com desrespeito 
constante ao transeunte. Todos reconhecem a melhoria ali realizada, mas manifestam-se dizen-
do que mais uma vez a comunidade não foi consultada e lembram que no passado a prefeitura 
teve que remover toda a iluminação ali colocada, com alegação de que era prejudicial a fauna 
e flora do local. Perguntam se no caso do Caminho da Santinha também haverá o manifesto 
da OAB, pois também ali pertence à União.  Recomendo às autoridades, experiente em suas 
investiduras, com suas vicissitudes, uma explicação imediata à comunidade, único setor social 
capaz de dar amparo e sustentação às tarefas necessárias da instituição que dirigem. Reúna-se 
urgentemente com os setores ativos, ouvindo delas as sugestões que podem qualificar a ação 
de suas gestões e, na sequência, formalize e faça existir um conselho da comunidade que 
oriente sua própria gestão, sem partidarização e apadrinhamentos.

FAXINAL – A comunidade do Faxinal esta reclamando da falta de manutenção e cuidados 
com a revitalização da praça; Além disso, há anos sugerem uma passarela junto a estrada, mas 
na falta desta no mínimo que seja feita a pintura de faixa de segurança junto a Escola Santa 
Rita, para maior segurança dos estudantes; Pedem ainda o ensaibramento e patrolamento das 
ruas sem calçamentos: Limpeza dos valos que cortam o bairro; sugerem que sejam feitas Ruas 
paralelas a estrada do Mar no perímetro urbano, como as que existem na Rodovia BR 101 - o 
que facilitaria o trafego nestas localidades.

STAN – A Associação de Moradores do Stan esta desativada por atitudes do último pre-
sidente, prejudicando toda a comunidade do bairro, que ficaram desassistidos e estão sendo 
prejudicados com os descontos que tinham na área da saúde. Alguns moradores irão formar 
uma comissão com o intuito de reativar a entidade; Reivindicam melhorias como tapa buracos 
na Rua Vinte Um de Maio; restauração do campo do Torrense; rede pluvial para amenizar os 
alagamentos da Rua Amazonas, que além de prejudicar o transito invadem as residências.    

 
GUARITA - uma antiga demanda dos moradores do Bairro Guarita começa a se 

tornar realidade com as obras de abertura da Rua Santa Helena. A iniciativa melhora em 
muito a mobilidade da região. Com a obra, o acesso às Praias Guarita e Itapeva fica via-
bilizado. A obra tem inicio na rua São Pedro e vai até a Alfiero Zanardi, compreendendo 
uma extensão aproximada de 300 metros. O Presidente da Associação de Moradores, 
Emídio Mariano, comentou que estava satisfeito com a melhoria, porque a abertura da 
Santa Helena, além de facilitar a locomoção no lugar, ainda vai solucionar o grande 
alagamento na área.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES -Se quer mudar alguma coisa 
em sua vida, essa é a semana! Foco 
nos seus desejos mais profundos, que 
a semana garante força suficiente para 
realizar! Cuidado só com os excessos 

e exageros! É uma semana para manter os pés no 
chão, mesmo que a cabeça esteja lá no alto! Estar com 
os amigos pode ser bem divertido.

TOURO - Os dias podem ser agitados, tau-
rino, e você precisa controlar a ansiedade! 
Tente não colocar energia demais na sensa-
ção de insatisfação que pode vir da percep-
ção que nem tudo nem todos são do jeito que 
você queria. Foco especial essa semana em 

relacionamentos: tente ser mais profundo e interagir mais!

GÊMEOS - Um semana extremamente impor-
tante nos assuntos de trabalho, geminiano! 
Um bom momento para começar alguma coisa 
nova e mudar sua rotina! Os dias também são 
positivos para cuidar melhor da sua saúde e 

colocar energia em se cuidar e tornar seu dia a dia mais produtivo 
e cheio de qualidade. Boa comunicação nas relações.

CÂNCER - Por mais trabalho e responsa-
bilidades que você tenha essa semana, é 
importante se divertir, canceriano! Tente fo-
car nas coisas que mais gosta e seja cria-
tivo em tudo que fizer! Sua inspiração está 
em alta, assim como sua intuição. São dias 

mais profundos e de encontros marcantes, alguns até meio 
mágicos! Viva mais leve!

LEÃO - É uma boa semana para cuidar 
dos assuntos da casa e da família, leonino! 
Estar com as pessoas mais próximas, 
deixar a casa em ordem e até pensar em 
uma mudança: mudar de casa, reformar 
ou pelo menos mudar os móveis de lugar! 

Uma semana positiva para resolver assuntos do passado 
e perceber mais o que você sente!

VIRGEM - Uma semana super favorá-
vel em termos de comunicação, vir-
giniano! São dias ótimos para viajar, 
seja para estudar, trabalhar ou pas-
sear. Os estudos estão favorecidos, 

assim como as atividades intelectuais. As conversas 
tendem a fluir: aproveite para ter as conversas mais 
importantes. Momento de reflexões afetivas.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Aproveite esses dias para repensar 
e até mudar seu visual, libriano. Na verdade, 
o céu te pede mudanças em termos de com-
portamento, postura, ajustando melhor a for-
ma como se mostra para o mundo e como o 

mundo te vê. Cuide mais de você mesmo e não tenha medo 
de ser egoísta. Foco em você!

CAPRICÓRNIO - Uma boa se-
mana para tocar projetos maio-
res, capricorniano. Dias de mais 
visibilidade, em um bom momen-
to para os assuntos de trabalho. 
Vale a pena agendar reuniões, 

encontrar amigos, estar com pessoas. Um pe-
ríodo positivo para fazer planos para o futuro e 
organizar melhor sua agenda. Conecte-se com 
as melhores pessoas!

AQUÁRIO - São dias de ener-
gia extra, aquariano, e de muita 
iniciativa. Bom momento para 
começar ou aprofundar projetos, 
especialmente coisas de traba-
lho, já que carreira, além de ser o 

principal foco da semana, é a área mais favoreci-
da. Bons dias para viajar e/ou retomar um projeto 
que envolva um curso ou viagem.

PEIXES - A semana é linda 
para pensar em sua próxima 
viagem, pisciano. São bons 
dias para pensar melhor no que 
quer para seu futuro – pessoal 
e profissional – e fazer alguns 

contatos que possam abrir algumas portas. 
Cuidado com a ansiedade! O céu promete 
energia e coragem suficiente para fazer o que 
é preciso nas próximas semanas!

ESCORPIÃO - Uma semana maravilhosa pra 
você, escorpiano. Bom momento para começar 
alguma coisa nova, mudar, transformar, colocar 
energia em seus melhores projetos. Cuidado 
com os encontros e lembranças do passado. 
Pense bem se vale mesmo a pena viver de novo. 

E não perca tempo remoendo o que já foi. Bola pra frente!

SAGITÁRIO - O céu te traz uma boa nova, sa-
gitariano: Júpiter chega essa semana no seu 
signo, prometendo novos e bons ventos para 
os próximos meses! Um período de sorte e 
crescimento geral, que pode ser ainda melhor 

aproveitado se você usar a energia dessa semana para se co-
nectar com seus maiores desejos e propósitos.

VARIEDADES

(semana entre 05/11 e 12/11)
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No último domingo (04), ocorreu 
mais uma rodada do Municipal de 
Futebol de Dom Pedro de Alcântara 
- que este ano homenageia Airton 
Magnus da Luz. A rodada foi no Es-
tádio Salseirão (no centro de Dom 
Pedro de Alcântara), e teve duas par-
tidas. 

Em um jogo muito disputado cruz 
vermelha e gaúcho empataram em 1 
x 1, sendo o gol Cruz Vermelha mar-
cado por  Júlio César e o gol do Gaú-
cho por Antônio Lucas. No segundo 
jogo, boa vitória do  horizonte sobre 

o Mata Boi por 5 a 2. Quatro dos gols 
do Horizonte foram marcados pelo 
artilheiro Murilo, com Uilluan mar-
cando o outro. Pelo Mata Boi, marca-
ram Jaime e Patryck.

Apesar do revés nessa rodada, o 
Mata Boi já está classificado em pri-
meiro para a semifinal. Horizonte e 
Cruz Vermelha também já estão ga-
rantidos. A quinta (e última) rodada 
será na Baixada dos Eucaliptos no 
Porto Colônia , com mando de cam-
po do Gaúcho. E tem um jogo que 
promete muito, com os dois últimos 

na tabela (Gaúcho e Floresta) bus-
cando uma vaga na semifinal em um 
confronto direto.

Municipal de Dom Pedro de Alcân-
tara - Tabela 
1- Mata Boi 9 pontos
2- Horizonte 5 pontos 
3-Cruz vermelha 5 pontos 
4- Gaúcho 2 pontos 
5- Floresta 1 ponto

Municipal de Dom Pedro de Alcânta-
ra  - 5ª RODADA

11/11 - em Porto Colônia (Baixada 
dos Eucaliptos)

*Horizonte X  Cruz Vermelha  -  14:30
*Gaúcho X Floresta  - 16:30

REGIÃO

Última rodada do municipal de futebol de Dom Pedro 
de Alcântara definirá quais serão as semifinais

Na manhã de terça-feira (06 de 
novembro), na Prefeitura Municipal 
de Três Cachoeiras, ocorreu uma as-
sembleia geral para debate sobre a 
Rota Turística Caminho dos Vales e 
das Águas - que busca o desenvol-

vimento econômico e cultural de 
nossa região a partir do turismo, 
integrando as cidades de Arroio do 
Sal, Dom Pedro de Alcântara, Itati, 
Mampituba, Morrinhos do Sul, Ter-
ra de Areia, Torres, Três Cachoeiras 

e Três Forquilhas. Na ocasião esti-
veram presentes Prefeitos dos nove 
Municípios integrantes da Rota (com 
exceção do Prefeito de Mampituba, 
que enviou um representante), bem 
como os integrantes do grupo de tra-
balho da rota turística.

Durante a reunião,  foi feita uma 
apresentação, aos prefeitos e ao gru-
po de trabalho, do Projeto de Lei e 
o Estatuto da futura Associação da 
Rota Caminho dos Vales e das Águas  
, a qual foram feitas pequenas alte-
rações. No estatuto constam obri-
gações e normas para cada partici-
pante da rota, sendo que o projeto 
de Lei será encaminhado aos Jurídi-
cos Municipais e, posteriormente, 
será  encaminhado para as Câmaras 
Municipal de Vereadores dos muni-
cípios que integram o projeto, para 

eventual aprovação. Com o intuito 
de estar aprovado dentro de quinze 
dias para prosseguimento.

Além disso, foram debatidas as 
possibilidades e visões de turismo 
perante as manifestações da gover-
nança de Turismo da AMLINORTE, 
Secretaria de Turismo do RS e Mi-
nistério do Turismo, bem como as 
possibilidades de apresentação do 
projeto a estas instituições. O evento 
teve ainda debates sobre questões 
financeiras e possíveis roteiros para 
a rota.

Aproveitou-se a assembleia para 
definir a comissão provisória da Rota 
Caminho dos Vales e das Águas, que 
tem como presidente o engenheiro 
Carlos Renato Cechin (Três Forqui-
lhas), vice-presidente Adilson Vargas 
(vice-prefeito de Arroio do Sal), Se-

cretária Renata da Silva Dias e Tesou-
reira Roberta Cechin.   Além disso, 
forma o Conselho Fiscal da comissão 
provisória Elizabeth (representando 
Portal dos Cânions) e Bruno Mendes 
(representando COOMAFIT)

Concluindo, foi confirmada aos 
participantes da assembleia a pre-
sença  da Rota Turística Caminho dos 
Vales e das Águas no Festival de Tu-
rismo de Gramado – FESTURIS, even-
to que ocorre nos dias 09 e 10 de 
novembro. Trata-se do único evento 
do ramo no estado do Rio Grande do 
Sul, com amplitude internacional, 
com expectativa de trinta e cinco mil 
visitantes, imprensa especializada, 
profissionais do ramo e empreen-
dedores. Na ocasião, o Caminho dos 
Vales e das Águas será representado 
por uma pequena comissão. 

Divulgação turística e organização da Rota Caminho dos 
Vales e das Águas foram pautas de assembleia geral

Na tarde de30 de outubro, o Vice Prefeito 
Adilson Vargas, juntamente com o Diretor de 
Tecnologia, Jair Lima e o responsável pelo De-
partamento de Segurança, Rodrigo, reuniu-se 
com o Prefeito de Capão da Canoa, Amauri 
Magnus Germano e seu Vice Jairo.

A reunião ocorreu no intuito de conhe-
cerem o projeto de cercamento digital, da 
Prefeitura de Capão da Canoa, o qual será 
implantado nos quinze municípios da AMLI-
NORTE que aderiram ao programa.

O cercamento digital envolve a internet 

utilizada nas escolas, postos de saúde, câme-
ras de segurança, além de poder verificar pla-
cas de carros e fazer reconhecimento facial, 
trazendo assim maior segurança para todos.

A Prefeitura de Arroio do Sal pôde acom-
panhar de perto o funcionamento do siste-
ma, analisando todos os pontos de fiscali-
zação que o projeto engloba. O projeto de 
Arroio do Sal estará em fase de conclusão 
em novembro e licitação em dezembro, logo 
após, o Prefeito analisará as prioridades e a 
implantação.

Vice de Arroio do Sal analisa sistema 
de cercamento digital que deverá ser 
implantado em municípios do Litoral Em viajem a Brasília na semana pas-

sada, o Prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Lipert, foi tratar de assuntos de 
interesse do município na busca de re-
cursos, bem como já encaminhar pedi-
dos para 2019. Ele conseguiu cadastrar 
pedidos na área da saúde, agricultura, 
infraestrutura e turismo. Flávio disse 
que nos próximos dias poderá anun-
ciar os valores já garantidos para em-
penhar ainda em 2018.

Na oportunidade, o Prefeito foi re-
cebido pelo Senador eleito, Luís Carlos 
Heinze (PP), que se comprometeu a 
enviar recursos para Três Cachoeiras e 

defender os interesses dos municípios 
do RS.

Flávio salientou que o apoio dos De-
putados e Senadores é muito impor-
tante na busca dos recursos através de 
emendas parlamentares, "pois diante 
da crise que os municípios vem en-
frentando, os recursos oriundos des-
sas emendas tem sido uma saída para 
manter os serviços públicos, além de 
recursos destinados voluntariamente 
pelos ministérios". Flávio voltou con-
fiante, agradeceu a acolhida do futuro 
Senador Hainze, e desejou um exce-
lente trabalho em seu novo desafio.

Prefeito de Três Cachoeiras é recebido em 
Brasília pelo senador eleito Heinze

Nos dias 08, 09, 10 e 11 de novembro, Ar-
roio do Sal sediará a 8ª Taça Brasil de Bocha 
de Clubes Masters. O campeonato reunirá 
vinte e quatro times do Brasil, na Sociedade 
de Amigos de Areias Brancas (SAAB).

A Bocha é um jogo praticado com diver-

sas bolas grandes e uma pequena (bolim), 
todas de madeira ou de plástico denso. Ati-
rado o bolim, numa cancha de dimensões 
regulamentares, cabe a cada um dos joga-
dores fazer rolar as bolas maiores para que 
dele se aproximem ao máximo.

8ª Taça Brasil de Bocha em Arroio do Sal
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O Outubro Rosa  foi con-
cluído com êxito em Dom 
Pedro de Alcântara. Duran-
te todo o mês, foram reali-
zadas ações direcionadas a 
saúde da mulher, em espe-
cial a prevenção do câncer 
de mama e de colo de úte-
ro. E para encerrar as ativi-
dades, ocorreu o Dia D da 
campanha, que em Dom 
Pedro de Alcântara ocor-
reu no dia 27 de outubro, 
onde participaram de 78 
mulheres, sendo coletados 
50 preventivos com exame 
de mama. Ressaltando que 
o mesmo exame serve para 

o diagnóstico precoce do 
câncer de colo de útero. 

O evento também 
contou com profissionais 
voluntárias fazendo ma-
quiagem e esmaltação de 
unhas nas mulheres par-
ticipantes.  Houve ainda 
atividades de Reiki, mas-
sagem terapêutica e edu-
cação em saúde. O Dia 
D contou também com a 
colaboração do comércio 
local, na doação de brindes 
que foram sorteados entre 
as mulheres presentes no 
evento. 

O Outubro Rosa foi uma 
realização da ESF Guilher-
me Cleo Biasi, com apoio 

do NASF (Núcleo Ampliado 
de Saúde da Família).

REGIÃO

Dia D do Outubro Rosa teve participação 
expressiva no ESF de Dom Pedro de Alcântara

Não admitimos uma torneira pingando, ficamos inco-
modados com um simples barulho em nosso carro; e 
somos timos para reparar defeitos externos e em nós 
mesmos. Por outro lado, não percebemos os gritos in-
ternos de nosso corpo eu sofre com a somatização de 
emoções trancafiadas na mente estressada. Tardamos 
em nos perceber e conhecer.
Um corpo pode gritar por anos através da fadiga, in-
sônia, compulsão por comida, tensão muscular, pressão 
alta, dores de cabeça, gastrite,  e não ser escutado por 
nós. Colocamo-nos em ultimo lugar em nossa escala de 
prioridades. Algumas pessoas só dão ouvidos à voz do 
sintoma ao chegam numa emergência de um hospital, 
quando já se tornaram vítimas de um colapso nervoso 
ou de um transtorno emocional
Muitas pessoas só percebem as consequências de ter-
em sido jovens emocionalmente inquietos depois eu se 
tornaram adultos frustrados, irritadiços, com baixa tol-
erância á frustrações. 
Casais só conseguem perceber a falência da relação 
uando já perderam o respeito.
Todo o ser humano, independente da classe social, nív-
el escolar, e cultural, é passível de ter estresse. Muitas 
vezes somos ótimos para os outros e péssimos para nós 
mesmos, e criamos nosso próprio exilio e prisão emo-
cional..
Somos e agimos conforme o que pensamos, e muitas 
vezes somos vítimas e reféns de nossos próprios pensa-
mentos e sentimentos , e d como encaramos a vida e as 
situações que nos rodeiam.
O grande desafio é nos reeducarmos no sentido de 
vigiar o que pensamos, e nutrirmos pensamentos sau-
dáveis que não nos intoxique. Pois não é apenas a ali-
mentação que pode nos envenenar, mas também nossa 
forma de pensar. A nossa postura mental frente à vida 
pode nos trazer estresse ou pode nos libertar de sofri-
mentos.
Tudo começa no seio da família, e como meu Eu foi con-
struído neste meio familiar. Minha positividade e auto-
confiança dependerá de minha boa autoestima. Essa 
por sua vez, precisa do alimento do amor para se con-
struir e se fortalecer..       

Efeitos do estresse no 
corpo e na mente

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski

Outubro Rosa com ação especial também em Três Cachoeiras 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Três Cachoeiras re-
alizou dia 31 de outubro, no 
auditório da Câmara de Ve-
readores, uma ação especial 
para as mulheres em prol ao 
Outubro Rosa - com o apoio 
e organização das equipes de 

Saúde da Família e coordena-
ção da Atenção Básica. Nesta 
noite as mulheres foram re-
cepcionadas pelos “doutores 
da alegria” e receberam uma 
homenagem musical realiza-
da pelo PELC.  Foi abordada a 
temática sobre a prevenção 

dos cânceres de colo de úte-
ro e de mama, por meio de 
vídeos e dinâmicas e ainda 
uma palestra realizada pela 
ginecologista Aline, tratan-
do do assunto “climatério 
e menopausa”. O encontro 
finalizou com a distribuição 

a cada participante de um 
saquinho de pipoca cor-de-
-rosa, simbolizando o mês do 
Outubro Rosa, um sachê de 
chá com mensagem e uma 
flor artesanal com bombom, 
elaborados pelas agentes co-
munitárias de saúde.

O Comitê de Gerencia-
mento da Bacia Hidrográfi-
ca do Rio Mampituba rea-
lizou sua reunião ordinária 

no dia 31 de outubro, em 
Torres. Entre as pautas do 
evento, assuntos como o 
apostilamento dos recur-

sos no convênio, a ava-
liação da reunião de en-
quadramento do plano de 
bacia e a realização recen-
te no seminário ambiental 
em recursos hídricos. 

Outra pauta foi o enca-
minhamento de uma mi-
nuta para a aprovação de 
um instrução normativa 
de gestão compartilhada 
em bacias hidrográficas de 
pequeno porte, a qual será 
acompanhada pelo Diretor 
do DRH (Departamento de 
Recursos Hídricos do RS), 
Fernando Meirelles, na 
reunião ordinária da CTIL-

-CNRH-MMA, no dia 13 
de novembro, em Brasília. 
Também ficou agendado 
para os dias 09 e 10 de 
novembro uma reunião de 
imersão, onde será cons-
truído o importante e tão 
esperado Plano de Bacia 
do Comitê Mampituba - 
que estabelecerá as ações 
necessárias para a melho-
ria das condições dos re-
cursos hídricos da região 
usuária das águas do Rio 
Mampituba e seus afluen-
tes - tanto em termos de 
qualidade, como de quan-
tidade

Reunião do Comitê Mampituba segue 
definindo detalhes para Plano de Bacia

Na tarde de 05 de novem-
bro, o Prefeito de Arroio do Sal 
Affonso Flávio Angst (Bolão), 
juntamente com o Vice Prefei-
to Adilson Vargas, recebeu a 
visita do Gerente da Corsan de 
Arroio do Sal, Tiago Borges. Na 
visita, foi entregue ao Prefeito o 
primeiro volume do projeto hi-
dráulico, o qual aborda as redes 
coletoras, elevatórias e lagoas 

de infiltração conforme o Plano 
de Saneamento Básico.

O Projeto de Implantação 
do Sistema de Esgotamento 
Sanitário (SES) de Arroio do Sal 
abrange o estudo da instalação 
da rede definitiva em toda área 
urbana do Município. Após a 
aprovação, a CORSAN e o Muni-
cípio irão tratar sobre os pontos 
onde será executado o projeto.

Projeto para sistema de 
esgotamento sanitário avançando 

em Arroio do Sal

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente – COMDICA e o 
Município de Arroio do Sal 
convidam para a IV Confe-
rência Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adoles-
cente.

O evento ocorrerá dia 28 
de novembro, na SAAS, das 
8h às 12h e das 13h30 às 
17h30. Este ano, terá como 
tema “Proteção Integral, Di-
versidade e Enfrentamento 
as Violências” e se dividirá 
em cinco eixos temáticos: 
1)Garantia dos Direitos e 
Políticas Públicas Integra-
das e de Inclusão Social; 2) 
Prevenção e Enfrentamento 

da Violência Contra Crian-
ças e Adolescentes; 3) Or-
çamento e Financiamento 
das Políticas para Crianças 
e Adolescentes; 4) Participa-
ção, Comunicação Social e 
Protagonismo de Crianças e 
Adolescentes; 5) Espaços de 
Gestão e Controle Social das 
Políticas Públicas de Promo-
ção, Proteção e Defesa dos 
Direitos das Crianças e Ado-
lescentes.

Inscrições e informa-
ções através do site: ht-
tps://arroiodosal.rs.gov.
br/2018/11/06/iv-conferen-
cia-municipal-dos-direitos-
-da-crianca-e-do-adolescen-
te-2/.

IV Conferência dos Direitos da 
Criança e do Adolescente de 

Arroio do Sal

DOE SANGUE
Próxima Campanha

Dia............: 27/11/2018(terça-feira)
Local.........: Hospital Navegantes.
Horário......:09h00min as 12h00min.

13h30min as 16h00min.
Documento: Carteira de identidade 

“ DOANDO SANGUE VOCÊ AJUDA A SALVAR VIDAS! ”

VINDA DA UNIDADE MÓVEL DO  HEMOCENTRO - POA

Apoio:

Obs.: Por solicitação do Hemocentro serão disponibilizadas 60 fichas 
p/ manhã e 70 a tarde para cadastro e após coleta. 
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No dia 03 de novem-
bro, foi realizada a Tercei-
ra Copa da Amizade entre 
escolinhas de futsal, no Gi-
násio de Dom Pedro de Al-
cântara. Aproximadamen-
te 250 atletas de diversos 
municípios da região par-
ticiparam do evento, o 
maior já realizado na cate-
goria futsal no município - 
contando com um público 
de mais de 500 pessoas no 
decorrer do dia. Conforme 
a chefe de departamento 
de Assistência Social, Ra-
quel Model,  "trata-se de 

um evento que vem cres-
cendo a cada ano, com o 
objetivo de integrar os alu-
nos das diferentes escoli-
nhas de futsal, incentivan-
do a competição sadia mas 
com respeito mútuo - daí o 
nome Copa da Amizade".

Ao final da competição, 
sagrou-se campeã da ca-
tegoria sub 17 masculino 
a equipe do Sagrado (Tor-
res). E foi tricampeã da 
categoria sub 15 masculi-
no a equipe da Escolinha 
Nova Era (Dom Pedro de 
Alcântara). Já no sub 9 e 

no sub 13 masculino ven-
ceu a equipe do Escolinha 
do Índio (Torres). Na cate-
goria sub 11 masculino o 
campeão foi a Escolinha 
do Adri/Espetão e Cia (Tor-
res). Complementando o 
campeonato, ocorreram 
as competições nas cate-
gorias femininas, sendo 
que no sub 13 venceram 
as meninas da Escolinha 
Nova Era (Dom Pedro de 
Alcântara) e no sub 15 
conquistaram as meninas 
da Super 10 (Morrinhos 
do Sul).

O campeonato foi reali-
zado pela escolinha Nova 
Era em parceria com a 
prefeitura municipal e De-
partamento de Assistên-
cia Social de Dom Pedro 
de Alcântara. Lembrando 
que, desde junho deste 
ano, a Escolinha Nova Era 
tornou-se um projeto mu-
nicipal, atendendo gratui-
tamente crianças e adoles-
centes - entre 5 e 15 anos 
de ambos os sexos -  que 
decidam praticar o fute-
bol/futsal em Dom Pedro 
de Alcântara.

Mais de 250 atletas prestigiam Copa Amizade 
de Futsal em Dom Pedro de Alcântara

REGIÃO

Na tarde de 06 de no-
vembro, o Prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), recebeu o Gerente 
Regional da CEEE, José A. 
Andrade e gerente adjunto 
da CEEE, Alison Azevedo. 
Esteve presente também o 
Engenheiro Elétrico contra-
tado pela Prefeitura para 
projetos, Juares Pistore. Na 
ocasião, trataram sobre o 
deslocamento da rede elé-

trica na Avenida Assis Brasil, 
o qual faz parte do projeto 
de construção da ciclovia.

O Prefeito foi informado, 
pelo Gerente Regional da 
CEEE, de que há uma equipe 
técnica no Município, elabo-
rando projetos para a subs-
tituição de postes de rede 
danificados, o qual aumen-
tará a tensão em diversas 
redes. As obras estão pre-
vistas para o início de 2019.

Prefeito de Arroio do Sal reúne-se com equipe da CEEE 
para tratar sobre a iluminação da Avenida Assis Brasil

Em mais uma edição da Caravana 
Siga Bem, que visita anualmente o 
município de Três Cachoeiras, a Secre-
taria da Saúde se fez presente e pres-
tou vários serviços aos caminhoneiros.

Nos dias 30 e 31 de outubro, as 
equipes de enfermagem e de agen-
tes comunitárias de saúde atenderam 
um total de 64 pessoas com a oferta 
de: 88 testes rápidos para detecção 
da hepatite B e C, sífilis, HIV e orien-
tações sobre as doenças sexualmente 
transmissíveis; 76 aplicações de va-
cinas, sendo 33 contra a hepatite B, 
14 contra a febre amarela, 10 tríplice 
viral, 19 anti-tetânica e orientações 
diversas; 58 verificações do Índice 
de Massa Corporal – IMC, sendo que 
desta população próximo a 95% está 
com obesidade. Assim orientou-se so-
bre mudança de hábitos, alimentação 
adaptadas a rotina do caminhoneiro; 

64 aferições de pressão arterial, e 
orientações sobre hipertensão e do-
enças cardiovasculares; 54 verifica-
ções da glicemia capilar e orientações 
sobre diabetes melittus e sua relação 
com outras doenças. Muitas orienta-
ções foram disponibilizadas, sobre o 
uso de anfetaminas, prevenção contra 
o Aedes Aegypti e cada caminhonei-
ro recebeu um kit (sacolinha de TNT 
para veículo contendo diversos infor-
mativos, preservativo masculino e ca-
neta). As mulheres que participaram 
do evento também foram atendidas, 
orientadas, com foco na prevenção 
de colo de útero e mama e também 
receberam o kit.

O governo municipal tem apoiado 
ações como estas, e parabeniza mais 
uma vez as equipes envolvidas e a 
Secretaria da Saúde pelo trabalho e 
dedicação.

Secretaria da Saúde participa da Caravana 

Siga Bem Caminhoneiro em Três Cachoeiras
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No dia 16 de Novembro acontecerá 
a culminância do 12º POESIA NA ESCO-
LA dentro do II Farol Literário/Torres. O 
Poesia na Escola é uma realização da 
Ferrari Produções & Eventos com apoio 
da Rádio Maristela, SESC/Torres- A força 
do sistema Fecomércio e Yázigi-Torres. 

O evento acontecerá na Casa da Ter-
ra (antiga Casa de Cultura) às 20h. Na 
oportunidade, os alunos classificados 

receberão Medalha de Participação. 
Os três primeiros colocados e o melhor 
intérprete de cada segmento recebe-
rão medalhas especiais e kits culturais. 
Os objetivos do projeto são: descobrir 
novos talentos na área da poesia; pro-
piciar interação com as comunidades 
escolares; incentivar a criatividade do 
estudante e a participação de professo-
res integrando alunos, escola e comuni-

dade.        
Das oito escolas participantes desta 

edição, foram inscritos 120 poemas, di-
vididos entre Ensino Fundamental (76) 
e Ensino Médio (44). Foram seleciona-
dos 20 poemas (10 de alunos do Ensino 
Fundamental e 10 do Ensino Médio) 
conforme Regulamento. Os classifica-
dos são os seguintes em ordem alfabé-
tica respeitando o título do poema:

Vem ai o“12 º POESIA NA ESCOLA em Torres
Culminância do tradicional evento cultural ocorrerá no dia 16 de novembro, na Casa da Terra

12° Poesia na Escola - Poemas classificados 
ENSINO FUNDAMENTAL 
(alunos do 6º ao 9º Ano)

1- “Adolescer” da aluna Isadhora Martins 
Elias da E.E.E.F. Prof. Justino Alberto Tie-
tboehl – 9º Ano
2- “Amor ou Paixão” da aluna Rayla Pi-
nheiro Valim da E.M.E.B. Vila Nova (Passo 
de Torres)- 7º Ano
3- “A Incógnita” do aluno Lucas Schardo-
sim Barbosa do Ins. Est. de Educação Mar-
cílio Dias- 9º Ano 
4- “Bons Amigos” da aluna Rayane Rocha 
Aiedo da E.M.F. Mampituba- 9º Ano

5- “Crianças” da aluna Gabriele de Car-
valho Costa da E.M.F. Leonel Brizola de 
Arroio do Sal – 7º Ano
6- “Duas Faces” da aluna Nicoly Telma 
Scheer Amelunge da E.E.E.B. Gov. Jorge 
Lacerda -9º Ano
7- “Owari” da aluna Laura de Souza Faus-
tino Ins. E. de Educação Marcílio Dias- 8º 
Ano 
8- “Política” do aluno Willian Cardoso de 
Freitas da E.M.F. Prof. Manoel Oliveira 
Carneiro - 7º ano 
9- “Uma Parte de Mim” da aluna Simoni 
Pereira da E.E.E.F. Manoel João Machado- 

Totalidade 4 EJA
10- “Vida” da aluna Rosana Bauer da 
E.E.Ens.F. Manoel João Machado- 7º Ano 

ENSINO MÉDIO

1- “Ceifador” do aluno Heitor G. Santos 
do Ins. E. de Educação Marcílio Dias- 1º 
Ano 
2- “Cielo” do aluno Heitor G. Santos do 
Ins. E. de Educação Marcílio Dias- 1º Ano 
3-  “Em Sua Direção” do aluno Guilher-
me Kross do Ins. E. de Educação Marcílio 
Dias- 2º Ano 

4- “Incógnita” da aluna Susete Pereira do 
Ins. E. de Educação Marcílio Dias- 2º Ano
5- “Lamúria” da  aluna Roberta Göecks do 
Ins. E. de Educação Marcílio Dias- 3º Ano 
6-  “Meu Amor Morreu” da aluna Greyce 
Hellen Souza do Ins. E. de Educação Mar-
cílio Dias- 2º Ano 
7 -“Mulher” da aluna Juliana Monteiro do  
Ins. E. de Educação Marcílio Dias- 2º Ano 

8-“Perda de Controle” da aluna Maria Ali-
ce Barufi de Melo  do Ins. E. de Educação 
Marcílio Dias- 3º Ano 
9-“Ponto e Vírgula” da aluna Joana Tolen-
tino da Silva do Ins. E. de Educação Marcí-
lio Dias- 1º Ano;
10-“Pretéritos (e deméritos) do aluno 
Heitor G. Santos do Ins. E. de Educação 
Marcílio Dias- 1º Ano 

Já está em funcionamento em Torres a Guarita Web Rádio
A cidade de Torres conta a par-

tir de agora com uma emissora de 
rádio online 24 horas. A Web Rádio 
Guarita foi apresentada oficialmen-
te no dia 30 de outubro a empre-
sários, amigos e autoridades em 
um happy hour de lançamento. E 
na última segunda-feira, dia 5 de 
novembro, iniciou sua transmissão 
para todo o mundo através de WEB.

Com a intenção de ampliar o tra-
balho de profissionais já conhecidos 
na cidade e região, o canal manterá 
características de uma emissora co-
mercial de rádio no site, mas tam-

bém agregando as ferramentas de 
uma Web Rádio, com programas 
em tempo real, que estarão dispo-
níveis em um link no site e também 
com “lives” no Facebook e YouTube.

O projeto, idealizado pelo radia-
lista João Guilherme e pelo jornalis-
ta e radialista Lauro Santos, contará 
com um time local de peso. O Slo-
gan da Web Rádio “Feita Pra Você” 
reflete o anseio de proximidade en-
tre ouvinte, comunicador e cliente.

"Ouvintes contarão com um 
grupo qualificado e comprometido 
com a comunidade. Responsabili-

dade, ética, imparcialidade serão 
nossas bandeiras”, afirmam os di-
retores, Lauro Santos e João Gui-
lherme. “Mais novidades vem por 
aí: atrelada a inovação na internet, 
estaremos também em breve mais 
próximos na mídia impressa”, di-
zem.

A rádio pode ser acessada pelo 
endereço eletrônico www.guarita-
fm.com.br. No site, pode-se, além 
de entrar na programação ao vivo 
acessar notícias e novidades fruto 
do trabalho deste novo conceito de 
rádio. Equipe da Guarita Web Rádio reunida

A Consciência Negra em 3 filmes na 
programação de Novembro do Cineclube Torres
Após a celebração do Dia da Ani-

mação no dia 5, a programação do 
mês de Novembro do Cineclube Tor-
res será pautada na reflexão sobre a 
questão racial, focando especialmen-
te em questões de segregação e vio-
lência urbana em periferias das me-
trópoles brasileiras.

Serão 3 filmes da recentes de pro-
dução nacional nos quais os autores, 
a partir das suas diversas extrações e 
com perspectivas diferentes, procu-
ram relatar estórias relacionadas às 
condições impostas a determinados 
estrados sociais, prevalentemente ne-
gros, em áreas urbanas praticamente 
abandonadas ao seu destino, uma 
moderna e perversa Senzala com 
poucas esperanças de sobrevivência e 
de redenção.

Jeferson De, cineasta negro de 
“Bróder”, o jovem e branco Fernando 
Grostein Andrade autor de “Na Que-
brada”e afirmada cineasta Lúcia Mu-
rat em “Praça Paris”, utilizando a arte 
cinematográfica e linguagem audiovi-

sual, traçam nestes filmes percursos 
de encontro e de conflito inter-racial, 
que representam temas de reflexão 
incontornáveis tendo em vista a solu-
ção das desigualdades ainda existen-
tes em larga escala no país.

Integrado nas atividades previstas 
no município para a semana do Dia 
da Consciência Negra promovida pelo 
Comitê Afrotorrense, o ciclo de filmes 
do Cineclube Torres é dedicado à figu-

ra de Mariele Franco, mulher negra e 
de periferia, ativista pelas causas ra-
ciais e LGBTQ+, vereadora eleita no 
Rio de Janeiro, cujo brutal assassínio 
em Março deste ano ainda está longe 
de ser devidamente esclarecido.

As sessões ocorrem nas segundas 
feiras, no Auditório José Antônio Pi-
coral, na atual Casa da Terra e antigo 
Centro Municipal de Cultura, às 20h, 
sempre com entrada franca.

Exposição em Torres comemora
20 anos do ateliê Patrícia Vargas

Foi aberta oficialmente na quin-
ta-feira, 1º de novembro, a Exposi-
ção em comemoração aos 20 anos 
do Atelier Patrícia Vargas, que segue 
até o dia 18 de novembro, no Mu-
seu Municipal de Torres (Rua Julio 
de Castilhos, 707). A exposição, 
promovida pela Secretaria de Turis-
mo, Cultura e Esporte conta com as 

belíssimas aquarelas de Patrícia e 
outras diversas obras de alunos do 
Atelier. 

A exposição é gratuita e aberta 
ao público torrense. Confira os ho-
rários: segunda, quarta e sexta-fei-
ra, das 8:30 às 11:30 e das 13:00 às 
19:00. Terça, quinta, sábado e do-
mingo das 13:00 às 19:00.
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BANCO BOM
NÃO TIRA O SEU 
SONO. FAZ VOCÊ 
SONHAR.

CONTE COM AS LINHAS DE 
CRÉDITO PARA O AGRONEGÓCIO.

VOCÊ TEM UM SONHO? 
A GENTE ACREDITA QUE ELE PODE VIRAR REALIDADE.
• Financiamentos para pequenos, médios e grandes produtores, cooperativas  
 e empresas ligadas ao setor. 
• Crédito para todas as etapas do Agronegócio.     
•	Com	o	Custeio,	você	tem	apoio	financeiro	na	aquisição	de	insumos	para	 
 sua lavoura e despesas com seus animais.
•	Investimento	Agropecuário	para	construção	de	benfeitorias,	aquisição	 
	 de	máquinas	e	equipamentos,	recuperação	e	conservação	de	solo,	entre	outros.
•	Estocagem,	Comercialização	e	Industrialização	de	produtos	agropecuários.

SAC: 0800.646.1515 
Deficientes Auditivos e de Fala: 0800.648.1907

Ouvidoria: 0800.644.2200 
Deficientes Auditivos e de Fala: 3215.1068

Saiba mais: www.banrisul.com.br/agro
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ESPORTES

Juvenil feminino da 
ATHB se classifica para a 

semifinal do gaúcho
Foi mais um final de 

semana de grandes jo-
gos para o handebol 
feminino da ATHB (As-
sociação Torrense de 
Handebol). As meninas 
do juvenil ATHB foram 
até Santa Maria para 
jogar a segunda fase 
do campeonato gaú-
cho de handebol, onde 
buscaram a vaga para a 
semifinal, terminando 
esta etapa em segundo 
lugar. Foram jogos su-
per disputados, com as 
meninas enfrentando 
equipes muito fortes, 
mas as atletas da ATHB 
mostraram maturidade 
e souberam se manter 
firmes na competição, 
ganhando 3 das 4 parti-
das disputadas.

Segundo técnico Luan Cardoso “Fizemos 4 
jogos muito bem. No último elas já estavam 
desgastadas e mesmo assim empatamos 
o jogo até 45 do segundo tempo. Sempre 
temos muito o que melhorar, mas o cresci-
mento foi enorme. Em jogos de 60 minutos 

não tivemos nenhuma lesão e isso tem que 
ser comemorado. Iniciamos a preparação 
para as semifinais (sendo que estamos em 
todas as categorias!!)”

Assim, o clube segue com muita prepara-
ção para as semifinais que vão ocorrer nos 
dias 17 e 18/11 em Novo Hamburgo.

Equipe torrense tem 4 
atletas convocados para 

Seleção Gaúcha de Atletismo

Quatro atletas da Equipe Projeto Brincar 
de Correr da Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) foram convocados para 
a Seleção Gaúcha de Atletismo, sendo que 
representarão o Estado no Campeonato 
Brasileiro Escolar -  os Jogos Escolares da 
Juventude, que serão disputados em Na-
tal, nos dias 16 a 26 de Novembro. 

Os atletas, que estudam na Escola Marcí-
lio Dias irão acompanhados de seu Treina-
dor Cláudio Freitas. Os mesmos também 
ganharam os Jergs (Jogos Escolares do Rio 
Grande do Sul), e obtiveram os índices 

técnicos exigidos para compor a delega-
ção gaúcha. 

Os atletas são Pedro Henrique Carlos 
(100m e 200m), Natã Nascimento (800m), 
Eduardo Bandeira (3000m) -  estes da ca-
tegoria 15 a 17anos. Já Pedro Henrique de 
Freitas (1000m) corre na categoria 13 a 14 
anos. "Deixamos aqui nosso muito obriga-
do a toda equipe técnica da Ascort, Escola 
Marcílio Dias, Professora Maribel, Patro-
cinadores e apoiadores. Estamos juntos 
neste glorioso desafio" ressalta o treina-
dor Cláudio Freitas.
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São João, São Miguel e Guarani saem na frente 
nas semifinais do Municipal de Futebol em Torres
Na última sexta-feira (02), feriado de 

finados, ocorreu na Vila São João a par-
tida de ida pela semifinal do Municipal 
de Futebol de Campo 2018 de Torres, 
entre São João e Mar Azul (tanto pe-
los titulares quanto aspirantes). E no 
domingo (04) na comunidade de Areia 
Grande, ocorreu a partida de ida entre 
São Miguel e Boa União (pelos titulares) 
e entre Guarani e Amigos do Adri (pelos 
aspirantes) . A realização da competição 
é da Prefeitura Municipal de Torres e a 
Organização é da Liga de Futebol Tor-
rense – LIFT.

****Na VILA SÃO JOÃO, a S.E. São 
João recebeu o E.C. Mar Azul.

ASPIRANTE: São João 3 x 2 Mar Azul - 
Numa grande partida, o Mar Azul abriu 
o placar após Gio dominar a bola no 
meio e lançar Igor Goretti que tocou no 
canto do goleiro. Na segunda etapa em 
Cruzamento o goleiro Léo do São João 
não conseguiu afastar a bola, que en-
contro Bileco sozinho na segunda trave, 
que cabeceou para ampliar. O São João 
comandado pelo desportista Frank, 
marcou o primeiro após cobrança de es-
canteio rápido, Antônio jogou na área, a 
zaga tentou tirar, mas Fábio Júnior divi-
diu a bola que acabou entrando. Logo 
em seguida, num contra-ataque do Mar 
Azul, o goleiro Léo atinge Bileco na área, 
cometendo pênalti que o artilheiro do 
Campeonato Igor chutou para fora. O 
São João não se abateu e chegou ao 
empate após Nicolas jogar a bola na 
área e Joel pegou de primeira empatan-
do num lindo gol. No final da partida, o 
bom jogador André Roque que pegou a 
bola na lateral esquerda, corta para o 

meio e cruzou rasante para a área que 
Marcelo se antecipa ao goleiro e em-
purra para o gol, garantindo a vitória. 
No Jogo da volta, o São João joga pelo 
empate. Ocorrendo uma vitória por um 
gol de diferença em favor do Mar Azul, 
a classificação para a final será decidida 
nas penalidades.

TITULAR: São João 2 x 0 Mar Azul. 
Num jogo digno da história dos clás-
sicos entre São João e Mar Azul, ti-
vemos um jogo muito movimentado, 
com o time do 'galo carijó' abrindo o 
placar após cobrança de escanteio do 
Ratinho na marca do pênalti, que Leo-
nardo Carniel testou para o gol. Ainda 
no primeiro tempo, Giovane entrou na 
área e tocou para Vital, que dominou, 
limpou a zaga e chutou forte no ângulo, 
sem chances para o bom goleiro Alex do 
Mar Azul. Na segunda etapa o jogo con-
tinuo quente, com a equipe do Técnico 
Helon tentando descontar, mas sem su-
cesso, cedendo contra-ataques para a 
ajustada equipe do Técnico Valete (que 

por pouco não chegou ao terceiro gol). 
Com a vitória, o São João pode perder 
por um gol de diferença na partida de 
volta que mesmo assim estará na final. 
O Mar Azul precisa vencer por dois gols 
para levar a decisão para os pênaltis e 
vencer por três gols para classificar sem 
as penalidades.

****Na AREIA GRANDE, na categoria 
titular o E.C. São Miguel recebeu no 
jogo de IDA o E.C. Boa União. Na cate-
goria aspirante o Guarani enfrentou o 
Amigos do Adri.

ASPIRANTE: Guarani 3 x 2 Amigos do 
Adri. Reeditando um dos jogos da fase 
de grupos, que o Amigo do Adri saiu 
vencedor e com certa facilidade, o jogo 
desse domingo foi muito diferente, mas 
o placar quem abriu foi mesmo o Ami-
gos do Adri, num contra-ataque pela es-
querda, o atacante Bruno Feck chegou 
na linha de fundo e chutou forte cruza-
do, a bola ainda tocou no zagueiro antes 
de entrar no gol. O Guarani chegou ao 

empate, pela direita, que Gabriel Stuart 
entro na grande área e chutou no canto. 
Ainda no primeiro tempo, numa falta 
pela direita junto a linha de fundo, que 
Rodrigo cruzou na área e Douglas da Luz 
cabeceou forte para virar a partida para 
o Guarani. Na segunda etapa, o Amigos 
do Adri empatou e cobrança de pênalti 
por Daniel Contini, após o goleiro Tiago 
Amandio derrubar Rafael na área. O 
Guarani chegou ao gol da vitória, tam-
bém num pênalti feito pelo Niccolas 
derrubar o atacante do Guarani, que 
Douglas da Luz cobrou e fez, garantin-
do a vitória. Com o resultado, o Guarani 
joga a partida da Volta no dia 15 pelo 
empate, já o Amigos do Adri tem que 
vencer por dois gols de diferença ou um 
gol para levar a decisão para as pena-
lidades.

TITULAR: São Miguel 1 x 0 Boa União. 
Outro jogo reeditado da primeira fase, 
onde o Boa União havia vencido por 
2x0 na Areia Grande, mas que nesse do-
mingo o jogo foi bem equilibrado, com 

poucas chances de gols para as duas 
equipes. No início do jogo, no ataque 
do São Miguel, a zaga do Boa União não 
consegui afastar e no bate e rebate, a 
bola sobrou na cabeça do atacante Fá-
bio que cabeceou no contrapé do golei-
ro Lucas do Boa União, fazendo o único 
gol da partida. Na partida de volta, dia 
15, o São Miguel joga pelo empate, já o 
Boa União precisa vencer por dois gols 
de diferença e um gol para levar a deci-
são para as penalidades.

As partidas de volta acontecem, uma 
no próximo domingo (11) no Complexo 
Esportivo Mar Azul com o E.C. Mar Azul 
recebendo a S.E. São João nas duas ca-
tegorias e no feriado da Proclamação 
da República no Complexo Esportivo 
Boa União tem E.C. Boa União rece-
bendo o E.C. São Miguel no titular e 
Amigos do Adri F.C. recebendo a S.E. 
Guarani no aspirante. Os jogos têm iní-
cio ás 14:15h para a categoria aspirante 
e 16:15h na categoria titular.

Formações aspirante do Guarani (e) e titular do São Miguel (d) venceram jogo da ida na semi

Mais um atleta torrense chamado 
para treinamentos com seleção 

brasileira de handebol

O clube ATHB (Associação Torrense 
de Handebol) novamente teve um 
de seus atletas convidado pela Con-
federação Brasileira de Handebol 
(CBHb), para treinamentos e amis-
tosos em São Paulo. Eduardo Ma-
chado, o Duda, esteve para São Ber-
nardo do Campo entre os dias 27/10 
a 05/11, para se aperfeiçoar com a 
seleção brasileira, comandados por 
Washington Nunes, técnico da Sele-
ção Adulta Masculina e coordenador 
de Seleções da CBHb. Posteriormen-
te, ele deve ajudar a equipe cadete 
masculina do Brasil nos amistosos 
de preparação para competições de 
alto nível.

Foram 10 dias de treinamento, ati-
vidades com treinos, jogos, sessões 
de vídeos e sessões de fisioterapia 
nos períodos da manhã e tarde. 
Também foram realizados dois amis-
tosos contra times de São Paulo.

“Temos que olhar todo mundo. 
Agora, vamos estabelecer grupos 
mais reduzidos para as equipes que 
vão disputar os campeonatos. É um 

momento de ampliar o repertório, 
já pensando na representação das 
Seleções Brasileiras", disse Washin-
gton Nunes. 

Eduardo Machado retorna na ba-
gagem com muito aprendizado, 
podendo passar seu conhecimento 
ao grupo da ATHB e assim também 
ir fortalecendo ainda mais o clube 
torrense, que em função de muito 
trabalho, força e garra vem despon-
tando no cenário nacional, não só 
com alguns atletas, mas também 
com todas suas equipes.

Master do Torrense vence partida em São 
João do Sul

A formação master do Torrense foi 
até a localidade de Vila Santa Catari-
na, município de São João do Sul/SC, 
visitar a equipe do Catarina Futebol 
Clube. Num jogo muito pegado, onde 
ambas equipes buscaram frequente-
mente o gol, o Alviverde se saiu me-
lhor e construiu o placar, vencendo 
por 5 x 2. O placar elástico foi obtido 
por jogadas bem acabadas, com des-
taque para o atleta Danilo que fez 3 
gols na partida, assumindo a artilharia 
do Master Torrense este ano (com 12 
gols). Marcaram ainda para o Torren-
se Paulo Japa (numa bela cobrança de 

falta) e houve um gol contra da equipe 
local.

 O técnico Adroaldo Lummertz co-
locou em campo a seguinte equipe: 
Maicon no gol; Ezequiel e Robledo nas 
laterais; Clóvis e Dhemison na zaga; 
Édio e Rafinha de volantes; Paulo Japa 

e Nivaldo meias; Danilo e Cristiano de 
atacantes. Entraram no decorrer da 
partida os seguintes atletas: Jander; 
Jhoni; Antonio. O próximo jogo do 
Master Torrense será em casa contra a 
equipe do Sul América de Três Cacho-
eiras dia 10/11.

Real S.C. vence Pelotas e disputa 
as quartas da Copa Wianey Carlet

Na tarde do último domingo (04), o 
Real Sport Club - único time profissio-
nal do litoral norte gaúcho- enfrentou 
fora de casa o Pelotas em jogo válido 
pelas oitavas de final da Copa Wianey 
Carlet. No Estádio Boca do Lobo, o 
Leão do Litoral venceu a equipe local 
por 1x0. Como o Pelotas havia sofri-

do revés no jogo de ida, perdendo 
em Tramandaí por 2x1 necessitava de 
uma vitória simples para classificar-se 
para a próxima fase. Entretanto, foi o 
time do litoral que conseguiu a classi-
ficação, com gol de Adriano Chuva, e 
segue na luta por uma vaga na Copa 
do Brasil ou na Série D do Brasileirão.

Nas quartas de final, o Leão enfren-
ta o Ypiranga (de Erechim) nos dias 7 
(quarta-feira) e 11/11 (domingo). O 
jogo de ida foi no Módulo Esportivo de 
Tramandaí, e o Real Sport Club acabou 
derrotado: 1 a 0 para o Ypiranga. Ago-
ra, o time precisa vencer na partida de 
volta para seguir na competição.
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Aves sendo anilhadas 
em Torres pela equipe da 

Revis Ilha dos Lobos

Você já viu uma ave anilhada 
em Torres? Desde 2017 o equi-
pe da Revis Ilha dos Lobos - em 
parceria com UERGS, UFRGS, GE-
MARS e CEMAVE/ICMBio  - vem 
realizando a marcação com ani-
lhas coloridas nos piru-piru da 
Praia Grande, Passo de Torres e 
Praia de Fora (Peva). O objetivo 
do projeto é entender melhor 
como eles utilizam a Ilha dos 
Lobos, para então traduzir estas 
informações no Plano de Manejo 
que está sendo construído. 

"Semana passada marca-
mos 6 aves em Passo de Torres 

e ontem à noite 2 filhotes de 
piru-piru, na Praia Grande. As 
anilhas coloridas permitem o 
seu reconhecimento à distância, 
sem a necessidade de capturá-
-los a cada momento. Já foram 
anilhados mais de 20 indivíduos 
até agora!" ressalta a gestora ad-
ministrativa do Refúgio de Vida 
Silvestre - Revis Ilha dos Lobos 
(vinculado ao ICMBio).

Se alguém fotografar um in-
divíduo anilhado, poderá con-
tribuir com o projeto enviando 
suas fotos para o e-mail: revisi-
lhadoslobos@icmbio.gov.br.

MINISTÉRIO PÚBLICO FEDERAL DÁ PROSSEGUIMENTO 
À ANÁLISE SOBRE O MONUMENTO TORRES

Na última terça-feira, 6 de novem-
bro, às 14h, em Capão da Canoa, foi 
realizada a reunião para tratar sobre 
a legalidade da construção do Monu-
mento Torres, na faixa de grama da 
Prainha. A reunião foi solicitada ao 
Ministério Público Federal, por meio 
de requerimento em nome do presi-
dente da Ordem dos Advogados do 
Brasil – OAB de Torres, Ivam Roque 
Sá Brocca, com a presidente da Co-
missão do Jovem Advogado, Patrícia 
Schardosim Simão, e a conselheira da 
OAB de Torres, Marilurdes Almeida.

Com presença do prefeito do mu-
nicípio de Torres, Carlos Souza, da 
procuradora jurídica do Município, 
Pâmela Souza e do secretário do Meio 
Ambiente, Júlio Agápio, na oportuni-
dade foram realizados esclarecimen-
tos por ambas as partes, chegando ao 
consenso sobre o fato de que a vege-
tação no local da obra já possui mais 
de 50 anos, inexistência de formação 
de dunas, assim como, foi informado 
pela prefeitura que não há limpeza 
periódica de areia no local, tendo em 
vista ausência de movimentação eóli-
ca.

De acordo com a posição da prefei-
tura de Torres, o local está apropriado 
e com a obra ainda é possível aos tor-

renses e visitantes terem a visão para 
a faixa de praia do mar. Além disso, foi 
destacado que, atualmente, os mora-
dores do município aceitaram a obra 
como um ganho paisagístico.

Por parte da representação da 
OAB-Torres foi esclarecido que a po-
sição da entidade é a favor da obra 
e das suas benesses para a cidade, o 

que é questionado é a decisão da es-
colha do local.

O Ministério Público Federal não 
apresentou uma decisão final sobre 
o caso e, assim, dará prosseguimento 
analisando as questões legais que en-
volve o tema.

FONTE: Rádio Maristela

Em reunião com ambas as partes, MPF não apresentou uma decisão final sobre o 
caso e, assim, dará prosseguimento analisando as questões legais que envolve o tema

Monumento Torres, em meio ao movimento do final de semana



A FOLHA 27Sexta-Feira, 9 de Novembro de 2018

Roni Dalpiaz‘‘

ronidalpiaz@gmail.comDiario a BordoDiario a Bordo

‘‘

ICD

A PALAVRA É... 

Uma livraria é um estabelecimento 
comercial ou loja que se dedica à 
venda de livros. Existem livrarias de 
t odo  o  t i po ,  de sde  pequenos 
comércios com poucos exemplares 
até edifícios inteiros que oferecem 
milhares de publicações. As livrarias 
podem pertencer a uma cadeia com 
muitas sucursais ou ter um único 
ponto de venda.
A palavra Livraria (Livro+aria), que 
vem do  La t im l ibe r,  “ l iv ro” , 
originalmente “parte interna da casca 
das árvores”, material de onde eram 
feitas as folhas para escrita.
Fonte: http://origemdapalavra.com.br

LIVRARIA
O FIM DAS LIVRARIAS!?

Na Suíça, o Whitepod Hotel consiste 
em uma pequena colônia  de 
cápsulas em estilo iglu no topo de 
u m a  c o l i n a  e  c o m  v i s t a s 
espetaculares do vale logo abaixo. 
Fica perto da cidade de Les Cerniers, 
e é uma mistura de hotel com 
conversatório ambiental, com foco 
na cozinha local preparada no 
restaurante  próprio.  Pode-se 
hospedar o ano todo por lá, mas a 
exper i ênc ia  fica  a inda  ma i s 
completa durante o inverno, quando 
os “iglus” aquecidos por madeiras 
ficam ainda mais aconchegantes. 
Cada cápsula individual tem relativo 
isolamento, dando total privacidade 
para desligar-se do dia a dia e com o 
ar puro alpino para respirar. Tem 
ainda uma área de bem-estar, o que 
vai caprichar ainda mais na sensação 
de conforto e relaxamento que o 
ambiente oferece.
Fonte:www.momondo.com.br/discover/artig
o/hoteis-curiosos-pelo-mundo

Duas das grandes livrarias do Brasil, a 
Saraiva e a Cultura, estão em recuperação 
judicial. A Fnac, com as operações no 
Brasil vendidas para a Livraria Cultura, 
fechou. As pequenas livrarias vivem de 
fontes  a l te rnat ivas .  O que  es tará 
acontecendo, será mesmo o fim das 
livrarias?
Mais uma vez a feira do livro de Torres teve 
diversos lançamentos de livros de autores 
torrenses. Como sempre, ela foi um 
sucesso. Mas um sucesso “virtual” pois 
sabemos que cada vez mais o brasileiro lê 
menos, e por consequência compra menos. 
Embora o livro seja um dos meios mais 
utilizados para se adquirir cultura, o seu 
preço, muitas vezes, força o leitor a trocá-lo 
por outras opções. Aqui também não é 

diferente, assim como não são diferentes as 
dificuldades na comercialização desses 
livros.
As feiras de livros são uma espécie de 
livraria itinerante, que levam o livro ao 
“povo”, já que ele (o povo) não vai até lá 
(na livraria). E assim como incentivadora, 
a feira, foi sendo replicada em diversos 
municípios tendo como inspiradora a mais 
antiga do Rio Grande do Sul: a Feira do 
Livro de Porto Alegre.
Bem, mas o assunto aqui não são as feiras e 
sim os livros e as livrarias. 
Com diversas filiais fechadas, inclusive em 
Porto Alegre, a Livraria Cultura não está 
conseguindo manter suas lojas físicas em 
f u n c i o n a m e n t o .  D e  a c o r d o  c o m 
informações da própria livraria, "As 

incertezas do cenário econômico brasileiro 
e, dentro dela, a crise do mercado editorial, 
que encolheu 40% desde 2014, fez com que a 
Livraria Cultura passasse a enfrentar 
dificuldades, também. Infelizmente, após 
quatro anos de recessão, o cenário geral no 
país não apresenta sinais claros de 
melhoria".
A livraria Cultura em 2017 fechou duas lojas 
em São Paulo, em julho de 2018, demitiu 
centenas de funcionários e assim como a 
Saraiva, também pretende ampliar a 
porcentagem do comércio eletrônico em 
relação às vendas totais, atingindo 70% em 
cinco anos. Outro agravante desta crise foi a 
chegada da Amazon ao Brasil, em 2014, que 
atraiu para o e-commerce clientes que antes 
compravam no varejo tradicional. 
De acordo com a Época Negócios de junho 

de 2018, a situação das grandes redes de 
livrarias acaba agravando a crise do 
mercado editorial brasileiro, que não 
pagando ou atrasando o pagamento de seus 
fornecedores acarreta em um efeito 
cascata, fazendo com que os donos de 
editoras se obriguem a demitir, reduzir a 
quantidade de lançamentos e, em alguns 
casos, lutar contra a possibilidade de 
fechar as portas.
“O presidente da Associação Nacional de 
Livrarias, Bernardo Gurbanov, elencou 
algumas das causas para o mau momento 
econômico das longevas redes de livrarias 
(a Livraria Cultura foi fundada em 1947 e a 
Saraiva, em 1914): Contexto macro de 
recessão, baixo índice de leitura dos 
brasileiros, crescimento do comércio 
eletrônico e da leitura em dispositivos 

Hotel de iglu

digitais”. Será também o prenúncio do 
fim dos livros físicos? De acordo com 
historiador e diretor da Biblioteca da 
Universidade de Harvard Robert 
Darnton, não. O “apocalipse do livro” 
não é novidade e nem veio junto com o 
livro digital como podem imaginar 
alguns. Em 1928, Walter Benjamin já 
dizia que, ao que tudo indicava, o livro 
estaria chegando ao seu fim, mas 
chegamos a 2018, e “o livro não está 
morto, ao contrário, nos EUA, no ano 
passado, foram publicados mais livros 
do que no anterior”.
 Segundo Mike Shatzkin, fundador e 
diretor-presidente da consultoria 
editorial The Idea Logical Co., a 
compra de livros online – sejam 
impressos ou digitais – tira negócios 
das livrarias, que por sua vez fecham ou 
reduzem espaço nas estantes. Isso 
diminui sua atração e sua conveniência, 
o que faz a compra online aumentar 
ainda mais. Assim, as livrarias fecham 
ou reduzem ainda mais espaço. Isso é 
chamado “ciclo vicioso”.
Esse pensamento e compartilhado com 
Jason Merkoski, um dos membros da 
equipe que desenvolveu o primeiro 
leitor de livros digitais Kindle, lançado 
em 2007. De acordo com Merkoski, os 
a l u n o s  e s t ã o  p e g a n d o  m a i s 
informações na Wikipédia ou em sites e 
gastaram 70% menos tempo nas 
bibliotecas das universidades. 
“As lojas de livros não conseguirão 
sobreviver e vão desaparecer. Sobrarão 
apenas algumas, especializadas em 
livros impressos, como as que vendem 
discos de vinil. Vão permanecer no 
m e r c a d o  G o o g l e  e  A m a z o n , 
infelizmente. Conheço as pessoas da 
Amazon. E elas não se importam com o 
que você quer como consumidor. Elas 
se importam em como conseguir mais 
lucro. Uma maneira de fazer isso é 
empur r ando  l i v ro s  popu l a r e s , 
negligenciando outros. E infelizmente 
as pessoas vão aceitar. A curadoria de 
títulos está na mão dos varejistas”.
Ah, e as feiras? Será que com o fim das 
livrarias virá também o fim das “Feiras 
de Livros”? Talvez sim, talvez não. Vai 
depender da sua adaptação a esses 
novos tempos. Talvez elas possam ser 
como os sebos de hoje, ilhas onde pode-
se encontrar relíquias do passado e do 
presente. Não sei, certamente só o 
futuro terá esta resposta!
Fontes: www.nexojornal.com.br, www.folha.uol.com.br, 
www.estadao.com.br, Época Negócios.
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